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TITULARES LOCALES 
 

 

  

 
 

Logra Puebla 67 mil mdp 
El estado de Puebla alcanzó un presupuesto histórico de 67 mil millones de pesos durante 
la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) este jueves por la 
madrugada en la Cámara de Diputados. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Ordena Moreno Valle “golpear” al Presidente Enrique Peña Nieto 
La figura del Gobernador panista de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, vive presa entre 
su administración de excesos e impunidad y su política abyecta frente al Presidente de la 
República Enrique Peña Nieto, a grado tal que, el miércoles pasado, durante la gira de 

trabajo por San Andrés Cholula, se atrevió a pedir informes sobre cómo vestiría, para 
llegar casi igual, en una imitación de basurero que no pasó desapercibida. (Heraldo) 

   

 

 

Aumentan recursos a la entidad para 2014 
El presidente de la Comisión de Presupuesto del Congreso del Estado, Eric Cotoñeto 
Carmona, informó que el Presupuesto de Egresos para el ejercicio 2014 considera una 
partida específica para el pago de deuda pública, así como también para el pago de 
intereses del uno al dos por ciento del crédito que solicitó el Ejecutivo del Programa Bono 

Cero por 300 millones de pesos a del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos 
(Banobras). (Síntesis) 

  

 

 

Califican a la CAIP de ser un organismo inútil 
La contundencia con que se desarrolló el foro sobre Transparencia el día de ayer en el 
salón B302 de la Ibero mostró el rechazo al trabajo de la CAIP, que se ha convertido en 
un “órgano inútil” al favorecer la opacidad de la información pública en Puebla. 
(Intolerancia Digital) 

  
 

 

Finaliza disputa del PEF 2014 con 67 mil 700 millones 
El gobierno estatal ejercerá para 2014 aproximadamente 71 mil 800 millones de pesos, el 
presupuesto más alto de la historia, luego de que en la Cámara de Diputados alcanzó una 
bolsa de recursos federales de 67 mil 700 millones, un 8.32 por ciento superior al 
ejercicio 2013, a los que deberán sumarse aproximadamente 4 mil 70 millones de 
ingresos propios, en el que ya se incluye el incremento de un punto porcentual al 

Impuesto Sobre la Nómina. (Cambio) 
  
 

 

Puebla atrae más capital foráneo y local: Bancomext 
El estado de Puebla está en uno de sus mejores momentos para atraer inversión local y 
extranjera sobre todo en los ramos automotriz, turístico y de energías renovables, resaltó 
el director general del Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext), Enrique de la 
Madrid Cordero. (Milenio digital) 

  
 

 

Exigen habitantes un alto a los abusos y hostigamiento de minera canadiense en 
Ixtacamaxtitlán 
Habitantes del municipio de Ixtacamaxtitlán exigieron un alto a los abusos y 
hostigamiento de la minera canadiense Almaden Minerals que, por un lado, sin 
autorización se introduce y barrena los terrenos de ejidatarios y comuneros; por otro, 

emprendio una campaña en contra de quienes se oponen a la presencia de la minera. . 

(La Jornada de Oriente) 

 

 

 
 

 

 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 
 

 

 

 

 

Aseguran el Teletón y la Ciudad de las Ideas 74 mdp para 2014 
Recursos por 42.5 y 31.5 millones de pesos etiquetó el gobierno estatal en su Iniciativa 

de Ley de Egresos 2014 para el Centro de Rehabilitación Infantil Teletón y la Asociación 
Civil Poder Cívico, que tiene a su cargo la realización del evento “La Ciudad de las Ideas”.  
(e-consulta) 

 

 

 

 

‘Que Puebla no tenga frío’ recolecta miles de cobertores 

El gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle y su esposa Martha Erika Alonso, 
presidenta del Sistema Estatal DIF, se sumaron este jueves a la campaña "Que Puebla no 
tenga frío", con la donación a título personal de dos mil 500 cobertores. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Refrenda RMV compromiso por el desarrollo de la Mixteca 
Al dar el banderazo de inicio a la construcción del puente que comunicará a los municipios 
de Cohuecan y Acteopan, el gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, refrendó el 
compromiso de su administración por lograr mejores condiciones de desarrollo para la 
Mixteca, como ha ocurrido en otras regiones de la entidad. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

PEF 2014 para Puebla por un monto de 67 mil 700 mdp 

El secretario de la Comisión de Presupuesto en el Cámara de Diputados federal, José Luis 
Márquez informó que por unanimidad se aprobó esta mañana en lo general y en lo 
particular el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2014 que incluye para el 

estado de Puebla un monto total de 67 mil 700 millones de  pesos, lo que representa un 
incremento de 5 mil millones de pesos respecto a este año. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 
 

 

 

Exhiben Ediles a líder panista 
El líder de diputados del PAN, Luis Alberto Villarreal, fue señalado por alcaldes y 
constructores, como uno de los que condiciona recursos a ediles. (Reforma) 

  
 

 
Plantean aumentar el Metro a 5 pesos 

El Sistema de Transporte Colectivo Metro (STC) propuso aumentar dos pesos el precio del 
boleto, para fijarlo en cinco pesos, luego de que conoció los resultados de una encuesta 

entre usuarios. (El Universal) 
 

 

 

 

Gasto público, 'acelerado' desde enero: Videgaray 
Luis Videgaray, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), aseguró 

ayer que una vez aprobado el Presupuesto de Egresos de la Federación por la Cámara de 
Diputados, las instrucciones del gabinete federal son que desde ya se debe asegurar de 
comenzar el 1 de enero de 2014 el gasto de los recursos aprobados, para que las 
dependencias federales puedan aplicar los programas previstos prácticamente de forma 
inmediata. (Milenio digital)  

  

 
 

 

Guajardo: en el pacto transpacífico, aún nada concreto 
La postura de México en las negociaciones sobre propiedad intelectual en el Acuerdo de 

Asociación Transpacífico (TPP, por sus siglas en inglés) refleja los intereses de la industria 
y los usuarios de Internet, y es falso que se pretenda violentar los derechos a la 
información y a la privacidad de los mexicanos, aseguró el secretario de Economía, 
Ildefonso Guajardo Villarreal, al referirse al capítulo de propiedad intelectual que 

Wikileaks confió a La Jornada. (La Jornada) 
  
 

 

Turísticos pero pobres, 20 municipios del país 
De 77 destinos, en 26%, más de 50% de su población vive bajo esa condición, El sector 
sí ayuda a erradicar la pobreza, aunque sea con informalidad: Javier Aluni. (El 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Economista Digital) 
  
 

 

$800,000 millones para detonar crecimiento y empleo en 2014 
Más de 800 mil millones de pesos serán invertidos en 2014 para construcción y 
mantenimiento de carreteras, caminos, puertos, aeropuertos y ferrocarriles en todo el 
país, de acuerdo al Presupuesto de Egresos de la Federación aprobados la madrugada de 

ayer por el pleno de la Cámara de Diputados. (Crónica Digital) 
  
 

 

Tope para salarios de funcionarios; avalan candado en presupuesto 2014 
La Cámara de Diputados aprobó un candado para que los salarios de los altos 

funcionarios no tengan algún incremento durante 2014.”. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Arranca el programa piloto del Sistema de Bicicletas Públicas "Smart Bike" 
Los alcaldes de Puebla en funciones y electo, Eduardo Rivera Pérez y Antonio Gali Fayad, arrancaron con el 

programa piloto del Sistema de Bicicletas Públicas "Smart Bike", cuyo objetivo es que la Angelópolis se posicione 

como una ciudad accesible para todos sus habitantes, tener un impacto positivo en el medio ambiente y fomentar 
el uso racional del automóvil. Este programa se ejecutará en un polígono de 5.6 kilómetros del Centro Histórico, 
que comprenden 99 cuadras, 81 bicicletas y seis biciestaciones, las cuales se ubicarán en las siguientes 
direcciones: 9 sur y 5 poniente, 9 norte y 4 poniente, 5 sur y 7 poniente, 5 norte y 4 poniente, 16 de Septiembre 
y 3 oriente y 5 de Mayo y 4 Poniente. (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3193345.htm  

 

 
 

INTOLERANCIA 

 A toda… rueda en el centro histórico 
El presidente municipal Eduardo Rivera y el alcalde electo Antonio Gali Fayad pusieron en marcha el programa 
piloto Sistema de Bicicletas Públicas Smartbike, con el que se pretende fomentar el uso de este transporte 

alternativo. Este primer periodo de prueba comprenderá seis meses, el uso gratuito de las bicicletas a través de 
un sistema de tarjeta electrónica, recorridos de 5.6 kilómetros del centro histórico y que servirán para el uso de 
alrededor de 2 mil personas diarias. La empresa encargada de colocar las terminales y las 80 bicicletas fue Clear-
Channel, quien en esta etapa no cobrará por esta prestación del servicio ni por la colocación de la infraestructura 
para el programa. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114734  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Inicia programa piloto de bicicletas públicas en el Centro Histórico de Puebla 
Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal de Puebla, en compañía de Antonio Gali Fayad, Alcalde electo, 
presentó la prueba piloto del Sistema de Bicicletas Públicas SmartBike, proyecto que permitirá a ciudadanos 

utilizar este medio para transportarse en el primer cuadro de la ciudad. El Edil señaló que este proyecto podrá 
aportar grandes beneficios para la movilidad en Puebla, a la vez que se convertirá en una de las ciudades 

pioneras en México en desarrollar un sistema de bicicletas comunitarias. “Puebla pone el ejemplo en desarrollo de 
movilidad en nuestro país. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46336:inicia-programa-piloto-de-
bicicletas-p%C3%BAblicas-en-el-centro-hist%C3%B3rico-de-puebla&Itemid=125  
 

NG PUEBLA 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3193345.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114734
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46336:inicia-programa-piloto-de-bicicletas-p%C3%BAblicas-en-el-centro-hist%C3%B3rico-de-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46336:inicia-programa-piloto-de-bicicletas-p%C3%BAblicas-en-el-centro-hist%C3%B3rico-de-puebla&Itemid=125
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NG PUEBLA  

 Arrancan Rivera y Gali prueba piloto de programa 'Smart Bike' 
El presidente electo, Antonio Gali junto con el edil, Eduardo Rivera Pérez arrancaron la prueba piloto del "Sistema 
de Bicicletas Pú blicas Smart Bike" que estará en practica seis meses de manera gratuita, la població n tendrá 10 
días para poder registrarse y poder hacer uso de alguna de las 100 bicicletas que permanecerán en más de cuatro 
estaciones que funcionaran en la capital poblana. Rivera Pérez apunto que con este sistema se busca reducir el 
índice de contaminación en Puebla capital, así como reducir la presencia de vehículos en el Centro Histó rico.  

(Aurelia Navarro Niño)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/65989arrancan-rivera-y-gali-prueba-piloto-de-programa-smart-
bike#.UoXmJOWv5KY  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 
 

MILENIO  

 Se aprueba en Cabildo creación de padrón de teléfonos públicos 
El coordinador de regidores, Matías Rivero Marines, reconoció que el ayuntamiento no tiene la facultad para exigir 

el pago de impuestos por la instalación de las casetas telefónicas en vía pública, toda vez que de acuerdo a la Ley 
de Coordinación Fiscal Artículo 10 A fracción tercera "no estamos facultados para hacer cobro de uso y derecho". 

Durante la sesión Ordinaria de Cabildo, los regidores aprobaron por unanimidad solicitar a la Secretaría de 
Desarrollo Urbano y Obra Pública la creación de un padrón para registrar el número de casetas telefónicas y a qué 
empresas pertenecen, ante la petición del regidor del PRD, David Méndez, quien acusó que la comuna desconoce 
cuántas casetas están instaladas en vía pública. (Elvia García) 

http://www.milenio.com/region/aprueba-Cabildo-creacion-telefonos-publicos_0_190181559.html  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Cabildo reconoce utilidad del Programa de bicicletas públicas 
En sesión ordinaria de Cabildo, la Comisión de Desarrollo Urbano presentó un punto de acuerdo, con la finalidad 
de conocer a fondo los beneficios y datos técnicos por parte de la implementación de ciclovías y el impulso para el 

uso de la bicicleta como medio alternativo de transporte en la capital poblana, a través del Programa Piloto Smart 
Bike. En ese sentido, la regidora María de Lourdes Dib y Álvarez señaló que la implementación de este tipo de 
sistemas en la ciudad representa un beneficio a favor de la ciudad, manifestando que puede haber comparativas 

con ciudades europeas donde existen con éxito este tipo de prácticas como es Barcelona o Amsterdam. (E-
consulta) 
http://e-consulta.com.mx/nota/2013-11-14/ciudad/cabildo-reconoce-utilidad-del-programa-de-bicicletas-publicas  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Miriam Mozo presenta acuerdo para proteger a menores que trabajan en la calle 
El Ayuntamiento de Puebla identificó a 77 menores de edad (de 0 a 11 años) que son “explotados” laboralmente 

en calles de la ciudad; la regidora Miriam Mozo integrante de la Comisión de Derechos Humanos destacó que por 

estas acciones se violentan los derechos universales de salud, educación y recreación de esos menores. En sesión 
de cabildo, la regidora panista expuso que actualmente la comuna no tiene la capacidad de erradicar este 
problema, por ello presentó un punto de acuerdo con el objetivo de proteger a cualquier menor que se encuentre 
en esta situación. La propuesta pretende atribuir al Sistema Municipal de Desarrollo Integral Familiar (SMDIF) la 
facultad de presentar ante el juzgado calificador a los padres o tutores que permitan que sus hijos laborar en vía 

pública. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/miriam_mozo_presenta_acuerdo_para_proteger_a_menores_que_trabajan_
en_la_calle#.UoV1Z-Wv5KY  
 

http://www.ngpuebla.com/puebla/65989arrancan-rivera-y-gali-prueba-piloto-de-programa-smart-bike#.UoXmJOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/65989arrancan-rivera-y-gali-prueba-piloto-de-programa-smart-bike#.UoXmJOWv5KY
http://www.milenio.com/region/aprueba-Cabildo-creacion-telefonos-publicos_0_190181559.html
http://e-consulta.com.mx/nota/2013-11-14/ciudad/cabildo-reconoce-utilidad-del-programa-de-bicicletas-publicas
http://periodicodigital.com.mx/notas/miriam_mozo_presenta_acuerdo_para_proteger_a_menores_que_trabajan_en_la_calle#.UoV1Z-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/miriam_mozo_presenta_acuerdo_para_proteger_a_menores_que_trabajan_en_la_calle#.UoV1Z-Wv5KY
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RETO DIARIO 

 Regidores aplazan reforma al artículo 209 del Coremun 
Pese a que los regidores de las diferentes fracciones admitieron que en la capital poblana hay explotación infantil, 

por lo que se debe castigar penalmente a los responsables, en sesión ordinaria del Cabildo, realizada este día, 
éstos aplazaron las modificaciones al Código Reglamentario Municipal (Coremun), específicamente, al artículo 
209, las cuales contemplaban otorgar facultad al Sistema Municipal DIF (SMDIF) para castigar a las personas que 
ejercen abuso laboral en las calles contra menores de edad. Durante la discusión de este jueves, llevada a cabo 

en el Salón de Cabildo del Palacio Municipal, los regidores turnaron dicho punto de acuerdo a la Comisión de 
Derechos Humanos con el objetivo de que ésta añada los protocolos de trato para la gente que sea sorprendida 

con niños al momento de laborar en las calles, como en los cruceros. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54617&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Regidores-
aplazan-reforma-al-articulo-209-del-Coremun  
 

RETO DIARIO 

 IMM es reconocido por su labor a favor de la sociedad poblana 
El Instituto Municipal de las Mujeres, encabezado por Cecilia Espino González, continua con la labor encomendada 
de brindar atención y apoyo a las mujeres del municipio, con avances en el ámbito social, económico, cultural y 
laboral. “Para el Ayuntamiento de Puebla es una prioridad promover la igualdad de oportunidades entre hombres 
y mujeres, estableciendo siempre la perspectiva de género, así como la equidad y empoderamiento de las 
mujeres”. Para cumplir con lo anterior, la titular del IMM apuntó que se han creado y llevado a cabo diversos 

programas, como Proigualdad Municipal 2011 – 2014, la campaña “Mujer, está en tus manos… vivir sin violencia”, 
las ferias de autoempleo, cursos, foros y capacitaciones en organismos públicos y privados. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54621&-Noticias-Puebla-En-Segundo-IMM-es-
reconocido-por-su-labor-a-favor-de-la-sociedad-poblana  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA  

 Sancionarán en la capital la explotación laboral infantil 

La capital cuenta con 875 personas en situación de calle, de las cuales 667 están dentro del rango de 18 a 59 
años de edad y 179 son menores de edad, es decir que por cada cuatro adultos existe un menor en esta 
condición, tanto adultos como niños son explotados laboralmente, este problema llevó al Cabildo a solicitar que se 
apruebe una reforma al artículo 209 del Código Reglamentario Municipal (Coremun) para que se permita imponer 

una sanción a quienes ejerzan explotación laboral. La regidora Miriam Mozo Rodríguez fue la encargada de 
exponer en Sesión Ordinaria de Cabildo, que a nivel nacional son 100 millones de personas las que se encuentran 
sin un hogar, obligándolos a vivir bajo puentes, alcantarillas, en vías de ferrocarril o en el mejor de los casos, en 

albergues. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/66021sancionarán-en-la-capital-la-explotación-laboral-infantil#.UoXlYOWv5KY  
 
NG PUEBLA  

 Analiza Comuna cobro por uso de suelo a telefónicas 
El ayuntamiento de Puebla carece de un padrón real del número de casetas telefónicas en el municipio, por lo que 
se presume que son alrededor de 26 millones de pesos anuales los que se dejan de percibir por el pago de uso de 
suelo. De tal manera el Cabildo busca la aprobación de un dictamen para que en un plazo de 30 días se determine 
si el ayuntamiento tendrá o no la facultad de cobrar el uso de suelo a las empresas que operan las casetas de 

telefonía. Será la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública la encargada de generar un nuevo padrón del 

total de casetas que hay en la capital, hasta hoy sólo se tiene un registro de 11 mil 900 casetas instaladas por 
seis empresas que las operan de manera irregular. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/66020analiza-comuna-cobro-por-uso-de-suelo-telefónicas#.UoXlhuWv5KY  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54617&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Regidores-aplazan-reforma-al-articulo-209-del-Coremun
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54617&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Regidores-aplazan-reforma-al-articulo-209-del-Coremun
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54621&-Noticias-Puebla-En-Segundo-IMM-es-reconocido-por-su-labor-a-favor-de-la-sociedad-poblana
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54621&-Noticias-Puebla-En-Segundo-IMM-es-reconocido-por-su-labor-a-favor-de-la-sociedad-poblana
http://www.ngpuebla.com/puebla/66021sancionarán-en-la-capital-la-explotación-laboral-infantil#.UoXlYOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/66020analiza-comuna-cobro-por-uso-de-suelo-telefónicas#.UoXlhuWv5KY
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EL SOL DE PUEBLA  

 No habrá egoísmo con ERP y RMV: Gali 
"No habrá egoísmo sino un trabajo conjunto" con los gobiernos de Eduardo Rivera Pérez y Rafael Moreno Valle 
Rosas, declaró el presidente municipal electo, Antonio Gali Fayad, para impulsar diversos proyectos en la ciudad, 
principalmente en materia de infraestructura vial, educación y salud, entre otros rubros. Prueba de ello es la 
pavimentación con concreto hidráulico de la 25 y 31 oriente- poniente, proyectos que, explicó, arrancarán con el 
50 por ciento de recursos estatales y el resto del dinero lo destinará su administración. Recientemente Felipe 
Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública municipal, informó que ya se entregó al 

gobierno estatal dichos planes para iniciar con los trabajos en estas vialidades, cuya pavimentación estará lista en 

el mes de junio de 2014.  (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3193341.htm  
 

 
 
SINTESIS 

 Será Puebla sede gastronómica 

Puebla como parte de la conmemoración de la gastronomía como Patrimonio Intangible de la Humanidad será 
sede del Día Nacional de la Gastronomía Mexicana y del Mosaico Artesanal, Gastronómico y Turístico que organiza 
la Sectur federal El secretario de Turismo estatal, Roberto Trauwitz Echeguren, indicó que el Mosaico Artesanal, 
gastronómico y Turístico (MAGAT) sumará cuatro mil asistentes diarios con entrada gratuita en el Centro 
Expositor Puebla en la zona de Los Fuertes, del 15 al 17 de noviembre, en horario de once a 19 horas. El sitio 
será el marco para difundir tanto la gastronomía de Puebla, como su oferta de productos agropecuarios, además 

de otras 11 entidades del país en materia de alimentos y 20 en torno a su artesanía con 220 expositores y diez 

empresas turísticas y de transporte. (Mauricio García León) 
http://sintesis.mx/articulos/71694/sera-puebla-sede-gastronomica/puebla  
 

 
 

MILENIO  

 Proyecto de parquímetros no es viable por ahora 
Hasta que sea concluida la cuestión jurídica del sistema de parquímetros se determinará su factibilidad para 

implementarlas dentro de la próxima administración, aseguró el alcalde electo, Antonio Gali Fayad. Asimismo, 
expuso que analizará la instalación de estos, toda vez que de hacerlo pondría en riesgo al Centro Histórico de 
perder la denominación de la Unesco como Ciudad Patrimonio de la Humanidad. La administración de la 
exalcaldesa Blanca Alcalá Ruiz trató de arrancar el esquema de parquímetros bajo una concesión de 15 años a la 

firma Jajomar, para instalar y operar 630 equipos en seis polígonos de la ciudad. (Elvia García) 
http://www.milenio.com/region/Proyecto-parquimetros-viable-ahora_0_190181557.html  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Tony Gali recibe 143 propuestas sobre seguridad pública 
Con la participación de especialistas en temas de seguridad como Isabel Miranda de Wallace, Presidenta de la 
Asociación “Alto al Secuestro”; Facundo Rosas Rosas, Secretario de Seguridad Pública del Estado; Víctor Carrancá 
Bourget, Procurador General de Justicia del Estado de Puebla y Emanuel Castillo Ruiz, subsecretario de Seguridad 
Pública de Oaxaca, culminó la tercera edición de los Foros Ciudadanos. En representación del Presidente Municipal 
Electo de Puebla, Tony Gali, el legislador Mario Riestra clausuró el foro “Tranquilidad para Tu Familia” que contó 
con un total de mil 500 asistentes y 143 propuestas que serán evaluadas para integrarlas a las acciones de 

gobierno en materia de política pública. Riestra Piña dijo a los presentes que el Alcalde Electo ha señalado que 
éste acervo se tomará en cuenta para trabajarlo en la próxima administración municipal. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46350:tony-gali-recibe-143-propuestas-
sobre-seguridad-p%C3%BAblica&Itemid=125  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3193341.htm
http://sintesis.mx/articulos/71694/sera-puebla-sede-gastronomica/puebla
http://www.milenio.com/region/Proyecto-parquimetros-viable-ahora_0_190181557.html
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46350:tony-gali-recibe-143-propuestas-sobre-seguridad-p%C3%BAblica&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46350:tony-gali-recibe-143-propuestas-sobre-seguridad-p%C3%BAblica&Itemid=125
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J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 La fundación TELMEX y el DIF entregan aparatos auditivos a 309 personas. 
 Inicia el piloto de bicicletas en el Centro Histórico con 81 vehículos y 8 paraderos. 
 Tony Gali alcalde electo de Puebla descarto parquímetros durante su administración. 
 Administrativamente el SOAPAP suspende labores el 18 de noviembre. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 El alcalde ERP inicia la prueba piloto del sistema de bicicletas públicas “Smart Bike”, después de esta 
implementación el Cabildo, dice bueno explíquenos bien que onda. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Ayer se llevó a cabo y con mucho éxito un proyecto que ya tiene años y que año con año trae resultados 

Para que Puebla no Tenga Frío, rompió el record, se debe gracias a su generosidad.  
 El Consejo Ciudadano de Puebla dijo cueles son los principales delitos que tenemos aquí en la capital hay 

le van a ver que le parecen: robo a transeúnte, extorsión telefónica, robo a casa habitación, fraude y 
amenazas son los delitos que se registran mayoritariamente en la ciudad de Puebla.  

 Ya hay bicicletas en el centro para que usted las pueda utilizar, el día de ayer ERP y AGF, edil electo, 

pusieron enmarca este plan piloto y se dieron su vuelta en bici, ahí van pedaleándole.  
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Avalan Diputados incremento de 2 a 3% al impuesto sobre nomina con lo que el reemplacamiento 

vehicular del próximo año podrá ser gratuito. 

 En marcha el sistema de bicicletas públicas para la ciudad de Puebla no tendrá costo para usuarios explico 
el alcalde Eduardo Rivera Pérez. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Con el propósito fundamental de agradecer y beneficiar  a los usuarios cumplidos que están al corriente en 
sus pagos, el Sistema Operador  de  los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado  del Municipio de Puebla 

– SOAPAP – ofrecerá a partir del martes 19 de noviembre a usuarios de cuota fija  y de servicio medido, el 
Pago Anticipado de consumo de Agua del 2014 a precio del último bimestre 2013. 

 El Ayuntamiento de Puebla, a través del Sistema Municipal DIF, presentó la campaña “La violencia 
psicológica también deja huellas”, con el objetivo de concientizar y sensibilizar a la población respecto a la 

violencia psicológica. 
 
 
 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  
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 La comisión inspectora de la Auditoria Superior del estado inició procedimiento de responsabilidades contra 
el ex director del SOAPAP, Eduardo Macid. 

 Con el fin de incentivar la movilidad de los poblanos a través de bicicletas, el ayuntamiento de Puebla puso 
en marcha el programa piloto “Smart Bike Puebla” que permitirá a 2 mil 200 ciudadanos hacer uso de ellas 
sin costo. 

 El cabildo aprobó por unanimidad instruir a la Secretaría de Obra Pública entregar un padrón de la 
existencia total de las casetas telefónicas en el municipio que generarán obstrucción de paso al peatón por 
su inadecuada ubicación. Solicitaron a Tesorería iniciar el procedimiento de cobro de cuotas por uso de 
suelo.  

 Será en enero de 2014 cuando el presidente electo, Antonio Gali Fayad, presente los nombres de los 

funcionarios públicos que ocuparán las dependencias municipales. Gali Fayad analiza la conformación de 
su gabinete a través de sus carreras curriculares y no descartó que la Secretaría de Seguridad Pública la 

ocupe una mujer. 
 Tanto Mario Riestra como Guillermo Aréchiga se perfilan para ocupar la Secretaría General del 

ayuntamiento de Puebla con Antonio Gali. Al aceptar que hay interés en ese rubro por separado dijeron 
que la decisión final la tomará el alcalde. 

 El regidor y presidente de la comisión de gobernación en el cabildo, Jaime Zurita, llamó al área de vialidad 
pública a retirar a los franeleros. 

 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 El Congreso del estado responsabiliza al priísta Eduardo Macid de daño patrimonial al SOAPAP por 10 mil 
millones de pesos. 

 Arrancan programa piloto de uso de bicicletas en Puebla. 
 Proponen regidores al Congreso integrar protección a niños de la calle. 

 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Habrá casetas de acceso en la Central de Abasto, se espera que la control de los módulos comience en 

diciembre y estén operando cuando finalice la actual administración municipal.  
 Habrá bicicletas públicas en la Angelópolis para impulsar el uso de este medio de transporte.  
 Meten en cintura a las empresas de casetas telefónicas en Puebla, son casi 12 mil las que no pagan el uso 

de suelo.  
 

 

 

c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Según la encuesta nacional de victimización y percepción de la seguridad realizada por el INEGI en el 2012 
en Puebla tarda más de 4 horas en realizar una denuncia por eso el Consejo Ciudadano de Seguridad y 

Justicia lanza 2 alternativas para agilizar este procedimiento. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  
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 Alcanza Puebla presupuesto histórico de 67 mmdp   
El estado de Puebla alcanzó un presupuesto histórico de 67 mil millones de pesos durante la discusión del 
Presupuesto de Egresos de la Federación esta madrugada en la Cámara de Diputados. José Luis Márquez 
Martínez, integrante de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en San Lázaro, reveló que el miércoles por 
la noche se aprobó en lo general el PEF y después se repartió la bolsa general en los estados.  Esta cifra registró 

un incremento del 8.06 por ciento en términos absolutos con relación a los 62 mil millones de pesos de este año 
(Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3193363.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Con escasa discusión aprueban Presupuesto de Ingresos en Comisiones 
Con menos de 24 horas de discusión y sin una explicación pública por parte de los funcionarios de la Secretaría de 
Finanzas y Administración, la Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal del Congreso del Estado aprobó el 
dictamen de la Ley de Ingresos 2014, que propone el incremento al 3 por ciento del Impuesto Sobre la Nómina.  
Lauro Sánchez López, preside te de la Comisión, confirmó que el reemplacamiento propuesto para el próximo año 
no tendrá costo alguno para los automovilistas, debido a que se costeará con los recursos que se obtengan del 
Impuesto Sobre Erogaciones por Remuneraciones al Trabajo Personal, mejor conocido como ISN. (Efraín Núñez, 

digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3193368.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Ordena Moreno Valle “golpear” al Presidente Enrique Peña Nieto 
La figura del Gobernador panista de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, vive presa entre su administración de 
excesos e impunidad y su política abyecta frente al Presidente de la República Enrique Peña Nieto, a grado tal 

que, el miércoles pasado, durante la gira de trabajo por San Andrés Cholula, se atrevió a pedir informes sobre 
cómo vestiría, para llegar casi igual, en una imitación de basurero que no pasó desapercibida. En su discurso, 
alabó al Ejecutivo Federal; le ofreció apoyar sus Reformas; mostró su mejor sonrisa, pero le fue imposible ocultar 
las líneas de la falsedad. (EXCLUSIVA EL HERALDO) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-15/portada/ordena-moreno-valle-golpear-al-presidente-enrique-
pena-nieto  
 

HERALDO 

 Deben darse a conocer facturas de los Agusta de RMV: IFAI 

Para el comisionado del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI), Ángel Trinidad Zaldívar, las 
facturas de los helicópteros del gobierno de Rafael Moreno Valle tienen que ser públicas; al mismo tiempo criticó 
los resolutivos de la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP). Tras presentar una ponencia en la 
Universidad Iberoamericana Puebla (Ibero), Ángel Trinidad resaltó que primero se debe entender que el ejercicio 
de recursos públicos debe de estar en una urna de cristal. El comisionado se dijo sorprendido al escuchar el 
alegato de que si se conocían las facturas de las aeronaves se iban a conocer los patrones de vuelo. Dijo que  en 
una factura lo que viene es el precio, el costo unitario, entre otros conceptos, e hizo la comparación al nivel 

federal, donde también se solicitó el costo de la aeronave del presidente de la República Enrique Peña Nieto y se 
hizo público, aunque se reservaron muchas cosas. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-15/portada/deben-darse-conocer-facturas-de-los-agusta-de-rmv-
ifai  

 

 
 
SINTESIS 

 Refrenda RMV compromiso por el desarrollo de la mixteca 
Al dar el banderazo de inicio a la construcción del puente que comunicará a los municipios de Cohuecan y 
Acteopan, el gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, refrendó el compromiso de su administración por lograr 
mejores condiciones de desarrollo para la Mixteca, como ha ocurrido en otras regiones de la entidad. 'Un puente 
que, sin duda, se requiere no sólo para este municipio sino para la comunicación con Acteopan, por lo que traerá 

un beneficio regional y por supuesto que esta inversión de 5 millones 794 mil pesos la vamos a ejecutar con toda 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3193363.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3193368.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-15/portada/ordena-moreno-valle-golpear-al-presidente-enrique-pena-nieto
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-15/portada/ordena-moreno-valle-golpear-al-presidente-enrique-pena-nieto
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-15/portada/deben-darse-conocer-facturas-de-los-agusta-de-rmv-ifai
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-15/portada/deben-darse-conocer-facturas-de-los-agusta-de-rmv-ifai
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prudencia y transparencia', señaló el mandatario. (Redacción) 
http://sintesis.mx/articulos/71716/refrenda-rmv-compromiso-por-el-desarrollo-de-la-mixteca/puebla  
 

SINTESIS 

 Atiende Poder Judicial los Derechos Humanos 
Todos los jueces mexicanos son jueces de Derechos Humanos, afirmó el Magistrado Presidente del Honorable 
Tribunal Superior de Justicia del Estado de Puebla (HTSJP), Roberto Flores Toledano al dictar la conferencia 

magistral 'Control de la Convencionalidad'. El titular del Poder Judicial resaltó que la Reforma Constitucional en 
materia de Derechos Humanos aprobada en junio de 2011, estableció un nuevo entendimiento de la función 

estatal. Flores Toledano, subrayó que en la actualidad todos los jueces, en cualquier materia y grado, son jueces 
de constitucionalidad y convencionalidad en sus respectivas competencias, interpretando siempre las normas de 
Derechos Humanos de conformidad con la Constitución Federal y los tratados internacionales. (Redacción) 
http://sintesis.mx/articulos/71708/atiende-poder-judicial-los-derechos-humanos/puebla  
 

SINTESIS 

 En análisis segundo piso de autopista 
El secretario de Infraestructura del estado, José Cabalán Macari Álvaro, indicó que la delegación de la Secretaría 

de Comunicaciones y Transportes (SCT) definirá la posible realización del proyecto del segundo piso de la 
autopista México-Puebla antes de que concluya el año. En entrevista, el funcionario dijo que tiene conocimiento 
de que la SCT aún realiza el estudio sobre el costo-beneficio del proyecto, el cual tendría costo aproximado de 12 
mil millones de pesos, e incluso comentó que la delegación está haciendo estudios complementarios porque se 
quiere garantizar un proyecto integral para la entidad. Con relación a la postura del gobierno de Puebla, reiteró 

que el tema está en manos de la SCT, ya que son ellos quienes dictaminarán la información presentada por el 

gobierno estatal. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/71700/en-analisis-segundo-piso-de-autopista/puebla  
 
 
SINTESIS 

 Inaugura obras en Chila de la Sal 
Con una inversión de 6 millones 831 mil pesos, el gobernador del Estado Rafael Moreno Valle, inauguró el Sistema 
de Captación y la línea de conducción de agua potable en el municipio de Chila de la Sal, donde destacó que sólo 
con hechos, obras y trabajo conjunto entre las autoridades y la sociedad, es posible entregar buenos resultados a 
los poblanos. La obra se llevó a cabo a través del Programa para la Construcción y Rehabilitación de Sistemas de 

Agua Potable y Saneamiento en Zonas Rurales (PROSSAPYS) y la participación de los tres órdenes de gobierno. 
'Como gobernador represento a los 217 municipios y si quiero transformar a Puebla tenemos que trabajar en cada 

una de las regiones y los ayuntamientos sin diferencias partidistas que impidan el progreso del estado', 
manifestó. (Redacción) 
http://sintesis.mx/articulos/71699/inaugura-obras-en-chila-de-la-sal/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Califican a la CAIP de ser un organismo inútil 
La contundencia con que se desarrolló el foro sobre Transparencia el día de ayer en el salón B302 de la Ibero 
mostró el rechazo al trabajo de la CAIP, que se ha convertido en un “órgano inútil” al favorecer la opacidad de la 
información pública en Puebla. En el foro abundaron las críticas sobre el deficiente trabajo de la CAIP. Ángel 

Trinidad Zaldívar enlistó los mecanismos con los que los organismos de transparencia protegen a los sujetos 
obligados. El comisionado del IFAI señaló en los últimos años los sujetos obligados han desarrollado un conjunto 

de prácticas para eludir sus obligaciones de transparencia. Y advirtió, poniendo los ojos en Puebla: “Un 
gobernante que oculta información pierde la legitimidad que le dieron las urnas”. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114724  
 
INTOLERANCIA 

 Exige IFAI al morenovallismo entregar facturas de los Agusta 
El comisionado del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI) Ángel Trinidad Zaldívar sentenció 

que las facturas de los helicópteros del gobierno de Puebla debieron entregarse y no protegerse dando pie a la 

http://sintesis.mx/articulos/71716/refrenda-rmv-compromiso-por-el-desarrollo-de-la-mixteca/puebla
http://sintesis.mx/articulos/71708/atiende-poder-judicial-los-derechos-humanos/puebla
http://sintesis.mx/articulos/71700/en-analisis-segundo-piso-de-autopista/puebla
http://sintesis.mx/articulos/71699/inaugura-obras-en-chila-de-la-sal/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114724
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opacidad. En visita a la Universidad Iberoamericana de Puebla, criticó los resolutivos de la Comisión de Acceso a 
la Información Pública (CAIP) de Puebla, que supuestamente debe ser la garante de la transparencia en el estado. 
Incluso, recordó que él personalmente resolvió un caso de la entrega de información del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH), sobre la construcción del teleférico en Puebla, y la CAIP resolvió todo lo contrario. 
Es de destacarse que ambos casos —de facturas y teleférico— han sido promovidos por Intolerancia Diario ante 

ambos organismos, los cual ha tenido repercusiones a nivel nacional. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114725  
 

INTOLERANCIA 

 Reprueban cámaras empresariales alza al ISN 
En tan sólo 24 horas la Comisión de Hacienda del Congreso del estado aprobó la Ley de Ingresos del Ejecutivo 
estatal, en la que se incrementa de 2 a 3 por ciento la tasa del Impuesto Sobre Nómina para cubrir el 
reemplacamiento, a pesar de que esta carga impositiva se encuentra hipotecada por 30 años para pagar el Centro 
Integral de Servicios, de acuerdo con la reforma que aprobó el pleno el 26 de julio de 2012 al artículo 18 de la 
Ley de Proyectos para la Prestación de Servicios. En conferencia de prensa, el presidente de la Comisión de 
Hacienda, Lauro Sánchez López, tras reunirse con el subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Finanzas, 

Manuel Arceo García, rechazó que se haya dado una aprobación fast track del documento, ya que el tema del 
presupuesto se ha discutido desde hace dos años, y presumió que fue discutido y analizado por los integrantes de 
la comisión. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114721  
 

INTOLERANCIA 

 Ordena TEPJF revisar caso Giorgana 

El magistrado de la Sala Regional del Distrito Federal, Héctor Romero Bolaños, aceptó las impugnaciones 
realizadas por la alianza 5 de Mayo, integrada por el PRI y PVEM,  en la casilla 1295 Básica de San Andrés 
Azumiatla y destacó que el Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) violó los procedimientos básicos del 

proceso de diligencia para permitir la entrada del mayor número de pruebas. Los priistas argumentaron ante el 
tribunal que una de las escrutadoras de dicha casilla no cuenta con domicilio en la sección electoral por lo que 
causa nulidad el proceso de elección. Los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, 
ordenaron también se acepte la copia al carbón del acta de escrutinio y cómputo presentada por el priista Víctor 
Manuel Giorgana, en la que se incluye el nombre y la firma de escrutadores. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114735  
  

 

 
CAMBIO  

 Finaliza disputa del PEF 2014 con 67 mil 700 millones 
El gobierno estatal ejercerá para 2014 aproximadamente 71 mil 800 millones de pesos, el presupuesto más alto de 
la historia, luego de que en la Cámara de Diputados alcanzó una bolsa de recursos federales de 67 mil 700 

millones, un 8.32 por ciento superior al ejercicio 2013, a los que deberán sumarse aproximadamente 4 mil 70 
millones de ingresos propios, en el que ya se incluye el incremento de un punto porcentual al Impuesto Sobre la 
Nómina. Sin embargo, el Congreso local aprobará este día un Presupuesto estatal 2014 por 66 mil millones de 
pesos, superior en 12.68 por ciento a los 58 mil 571 millones aprobados un año antes. Entre el gasto programado 
para ejercerse de 71 mil 800 millones frente al que hoy será aprobado por el Congreso estatal hay una diferencia 
de 5 mil 800 millones que serán libremente reajustados a lo largo del año y se verá reflejado en el estado de origen 
y aplicación de recursos, así como en la nueva Ley de Contabilidad Gubernamental. (Héctor Hugo Cruz Salazar) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34961-finaliza-disputa-del-pef-2014-con-67-
mil-700-millones  
 

CAMBIO  

 Definen en San Lázaro obras y programas prioritarios 
La construcción del distribuidor vial 9 del periférico ecológico (autopista Puebla-Orizaba), la rehabilitación del 

mismo, y la modernización de la carretera Africam Safari serán las tres obras prioritarias para las que el gobierno 
de la República destinó mil 416 millones de pesos en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2014. En el 
rubro denominado Proyectos de Infraestructura Social se etiquetaron 343. 9 millones de pesos, de los cuales 100 
millones serán invertidos en el Proyecto de Desarrollo Turístico Ferroviario Museo del Ferrocarril-Cholula, el cual el 
gobernador Rafael Moreno Valle presentó a los diputados federales poblanos el lunes pasado, en donde se dijo 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114725
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114721
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114735
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34961-finaliza-disputa-del-pef-2014-con-67-mil-700-millones
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34961-finaliza-disputa-del-pef-2014-con-67-mil-700-millones
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costaría 300 millones de pesos. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34962-definen-en-san-lazaro-obras-y-
programas-prioritarios  
 

CAMBIO  

 Aprueba el Congreso local Presupuesto por 66 mil mdp 
Sin contratiempos, la Comisión de Presupuesto del Congreso, que preside el perredista Eric Cotoñeto Carmona, 
aprobó el Presupuesto de Egresos que presentó el gobierno del estado por 65 mil 946 millones de pesos y que este 
día será votado en el pleno por los 41 legisladores locales. Durante la reunión, el subsecretario de Egresos de la 
Secretaría de Finanzas, Eduardo Tovilla Lara, presentó la exposición de la distribución del presupuesto para el 

cuarto año de gobierno de Rafael Moreno Valle. Entre la explicación que presentó el funcionario estatal, destaca el 

incremento de recurso etiquetado al rubro de desarrollo social, el cual tendrá más de 6 mil millones de pesos, y la 
dependencia que se encarga de esta política tendrá un aumento presupuestal de 385 millones de pesos, para 
ejercer el próximo año un total 934 millones 789 mil de pesos. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34959-aprueba-el-congreso-local-
presupuesto-por-66-mil-mdp  
 

CAMBIO  

 En fast track diputados aprueban aumento al ISN 
Por unanimidad de votos, la Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal aprobó en fast track el proyecto de 
Ingresos del Estado 2014 en el que se confirmó el incremento de 3 por ciento del Impuesto Sobre la Nómina (ISN). 
El presidente de la junta parlamentaria, Lauro Sánchez López, explicó que el aumento de 1 por ciento al ISN es 
para subsanar los gastos por el proceso de reemplacamiento que se realizará el próximo año y que no tendrá costo. 

“La única variación al Presupuesto de Egresos es el incremento de 1 por ciento al Impuesto Sobre la Nómina que 

servirá para pagar el reemplacamiento, ahí se absorbe”. Sólo 24 horas después del ingreso del paquete económico 
que la administración morenovallista envió al Congreso local, los legisladores integrantes “dieron luz verde” a la 
proyección financiera estatal, bajo el argumento de que "tras dos años de analizar las proyecciones financieras, 
tiene la capacidad para aprobarlas en un día". (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34954-en-fast-track-diputados-aprueban-
aumento-al-isn  
 

CAMBIO  

 Formal prisión a 2 de la red de corrupción de Conagua 
El juzgado Décimo Primero de Distrito dictó auto de formal prisión en contra de Héctor Augusto Rizo López y Javier 
Revilla Cerrillo, acusados de un quebranto patrimonial en perjuicio del erario de la Federación por un monto de casi 
9 millones de pesos, en contubernio con el ex delegado de la Conagua, Manuel Beristáin Gómez, quien prefirió huir 

del país al enfrentar el proceso en su contra. Ambos ex funcionarios de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) 
enfrentarán el juicio en libertad preventiva, pues el lunes ambos salieron del Cereso de San Miguel tras presentar 
una póliza para garantizar el pago de la fianza impuesta por el mismo juez. No obstante, la libertad de los ex 
empleados pudiera revertirse ya que ayer mismo, a través del Ministerio Público de la Federación, el equipo jurídico 
de la delegación de la dependencia federal en Puebla presentó un recurso de apelación por la determinación del 
juez de dejarlos en libertad bajo fianza. (Redacción) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34956-formal-prision-a-2-de-la-red-de-

corrupcion-de-conagua   
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Comisionado del IFAI considera ilógico negar facturas del helicóptero de RMV 

Ángel Trinidad Zaldívar, comisionado del Instituto de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos (IFAI) 
coincidió con organismos como la Asociación Mexicana de Derecho a la Información (AMEDI) y Actívate por Puebla 
en el sentido de que es absurdo que el gobierno estatal niegue las facturas del helicónptero Agusta que utiliza el 

gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, pretextando que esos documentos pueden inferirse las bitácoras de vuelo 
del mandatario, lo cual supondría un riesgo para su seguridad. “Me sorprendió mucho este alegato de que si se 
conocen las facturas se van a conocer los patrones de vuelo…”, expresó en una entrevista ayer por la mañana. 
(Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/15/comisionado-del-ifai-considera-ilogico-negar-facturas-del-

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34962-definen-en-san-lazaro-obras-y-programas-prioritarios
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34962-definen-en-san-lazaro-obras-y-programas-prioritarios
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34959-aprueba-el-congreso-local-presupuesto-por-66-mil-mdp
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34959-aprueba-el-congreso-local-presupuesto-por-66-mil-mdp
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34954-en-fast-track-diputados-aprueban-aumento-al-isn
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34954-en-fast-track-diputados-aprueban-aumento-al-isn
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34956-formal-prision-a-2-de-la-red-de-corrupcion-de-conagua
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/34956-formal-prision-a-2-de-la-red-de-corrupcion-de-conagua
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/15/comisionado-del-ifai-considera-ilogico-negar-facturas-del-helicoptero-de-rmv/
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Detecta TEPJF irregularidades en el triunfo de Rendón como diputado local 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) identificó violaciones en el proceso que siguió el 
Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) para ratificar el triunfo de Julián Rendón Tapia en el Distrito XVI, 
como candidato a diputado de Puebla Unida (PANPRD–Panal–Compromiso por Puebla). La Sala Regional del TEPJF 
concluyó que el órgano jurisdiccional del estado cometió una irregularidad al no aceptar las pruebas aportadas por 
la coalición 5 de Mayo (PRI–PVEM), dentro del recurso que interpuso para solicitar la anulación de una casilla, por 

lo que le ordenó reponer la diligencia y emitir un nuevo fallo. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/15/detecta-tepjf-irregularidades-en-el-triunfo-de-rendon-como-
diputado-local/  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Presidente del DIF de Cholula rendirá hoy su tercer informe de labores 
El presidente el Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (SMDIF) en San Pedro Cholula, Adrián 

Tecpanecatl Parra, rendirá hoy viernes el tercer informe de labores de la dependencia municipal, en el que se dará 
especial énfasis en lo que se ha desarrollado en materia de beneficios para los grupos más vulnerables del 
municipio. El acto se llevará a cabo en la Plaza de la Concordia a las 16 horas, donde se espera la presencia de la 
presidente del patronato estatal del DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle. Este día además se adelantó que 
se entregarán apoyos a beneficiarios de diversos programas, principalmente de asistencia alimentaria y 
discapacitados. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/15/presidente-del-dif-de-cholula-rendira-hoy-su-tercer-informe-

de-labores/  
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Exigen habitantes un alto a los abusos y hostigamiento de minera canadiense en 
Ixtacamaxtitlán 

Habitantes del municipio de Ixtacamaxtitlán exigieron un alto a los abusos y hostigamiento de la minera 
canadiense Almaden Minerals que, por un lado, sin autorización se introduce y barrena los terrenos de ejidatarios 
y comuneros; por otro, emprendio una campaña en contra de quienes se oponen a la presencia de la minera. 

Responsabilizaron al gobernador Rafael Moreno Valle, a la minera y al ayuntamiento de cualquier agresión policial 
o de algún grupo violento en su contra para favorecer los fines de la empresa. Ayer, en conferencia de prensa, el 
juez de Paz de la comunidad de Santa María Tuligtic, Viliulfo Moreno, acompañado del juez suplente, Benjamín 
Romero Pérez. (Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/15/exigen-habitantes-un-alto-a-los-abusos-y-hostigamiento-de-
minera-canadiense-en-ixtacamaxtitlan/  

 

 
 

MILENIO  

 Comisiones aprueban aumento del 1% al ISN en paquete fiscal  
En comisiones, el Congreso del Estado aprobó la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos 2014 que 
contempla aumentar uno por ciento al Impuesto Sobre la Nómina (ISN), para pasar del 2 al 3 por ciento, con lo 
que se cubrirá el faltante para que el canje de placas del próximo año sea gratuito. Para el 2014, el gobierno del 
estado prevé recaudar el uno por ciento más del ISN, co n lo que tendrá recursos adicionales por 600 millones de 
pesos, en total se recaudarán mil 200 millones de pesos por este gravamen a los salarios. El presidente de la 

Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal, el priista Lauro Sánchez López, aseguró que el incremento al 

Impuesto Sobre la Nómina tendrá un impacto muy bajo al sector productivo. (Cirilo Calderón) 
http://www.milenio.com/region/Comisiones-aprueban-aumento-ISN-paquete_0_190181599.html  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Inicia construcción de puente entre Cohuecan y Acteopan 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/15/comisionado-del-ifai-considera-ilogico-negar-facturas-del-helicoptero-de-rmv/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/15/detecta-tepjf-irregularidades-en-el-triunfo-de-rendon-como-diputado-local/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/15/detecta-tepjf-irregularidades-en-el-triunfo-de-rendon-como-diputado-local/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/15/presidente-del-dif-de-cholula-rendira-hoy-su-tercer-informe-de-labores/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/15/presidente-del-dif-de-cholula-rendira-hoy-su-tercer-informe-de-labores/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/15/exigen-habitantes-un-alto-a-los-abusos-y-hostigamiento-de-minera-canadiense-en-ixtacamaxtitlan/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/15/exigen-habitantes-un-alto-a-los-abusos-y-hostigamiento-de-minera-canadiense-en-ixtacamaxtitlan/
http://www.milenio.com/region/Comisiones-aprueban-aumento-ISN-paquete_0_190181599.html
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Al dar el banderazo de inicio a la construcción del puente que comunicará a los municipios de Cohuecan y 
Acteopan, el gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, refrendó el compromiso de su administración por lograr 
mejores condiciones de desarrollo para la Mixteca, como ha ocurrido en otras regiones de la entidad. “Un puente 
que, sin duda, se requiere no sólo para este municipio sino para la comunicación con Acteopan, por lo que traerá 
un beneficio regional y por supuesto que esta inversión de 5 millones 794 mil pesos la vamos a ejecutar con toda 

prudencia y transparencia”, señaló el mandatario. En este sentido, reconoció el trabajo de la Secretaría de 
Infraestructura que encabeza José Cabalán Macari Álvaro, pues gracias a la planeación de la obra, será posible 
inaugurarla en un plazo de tres meses. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-14/gobierno/inicia-construccion-de-puente-entre-cohuecan-y-acteopan  
 

E-CONSULTA 

 Inicia pago anticipado de consumo de agua del 2014 con tarifa del 2013 
Con el propósito fundamental de agradecer y beneficiar  a los usuarios cumplidos que están al corriente en sus 
pagos,  el Sistema Operador  de  los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado  del Municipio de Puebla – SOAPAP 

– ofrecerá a partir del martes 19 de noviembre a usuarios de cuota fija  y de servicio medido, el Pago Anticipado 
de consumo de Agua del 2014 a precio del último bimestre 2013. Con este programa de pago anticipado  la 
administración del    SOAPAP que encabeza el ingeniero Manuel Urquiza Estrada como Director General, pretende 
premiar a los  consumidores que puntualmente pagan  los servicios de agua potable, drenaje y saneamiento, por 
lo cual desde el  próximo martes  – el lunes 18 es día oficial  de descanso- y hasta el martes 31 de diciembre de 
este año, pueden acudir  a las oficinas  y módulos que SOAPAP tiene en  varios puntos de la ciudad  a efectuar 
sus pagos. (e-consulta) 

http://e-consulta.com/nota/2013-11-14/ciudad/inicia-pago-anticipado-de-consumo-de-agua-del-2014-con-tarifa-
del-2013  
 

E-CONSULTA 

 Reporta SNTE 50 escuelas con daños menores por frente frío 12 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) reportó que cerca de 50 escuelas poblanas 
resultaron afectadas por las lluvias y ráfagas de viento ocasionadas por el frente frío 12. La mayor parte de las 
escuelas afectadas están ubicadas en las sierras Norte y Negra. Como los daños fueron menores, no fue necesario 

suspender clases. Así lo informó el secretario general de la sección 23 del SNTE, Emilio Salgado Néstor, quien 
detalló que las clases se desarrollan con normalidad en territorio poblano. “Las afectaciones fueron menores y no 
resultaron perjudicados ni los alumnos ni los docentes. En general, lo único que ocurrió fue la caída de algunos 
techos de lámina o de los periódicos murales de las instituciones educativas”, comentó. (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-14/educacion/reporta-snte-50-escuelas-con-danos-menores-por-frente-frio-
12  
 

E-CONSULTA 

 Observan irregularidades a Macip Zúñiga por 10.8 mil mdp en Soapap 
La Comisión Inspectora del Congreso de Puebla aprobó el Inicio de Procedimiento Administrativo de 
Determinación de Responsabilidades (IPADR) en contra de Eduardo Macip Zúñiga, ex titular del Soapap, por 

supuestas irregularidades por un monto de 10 mil 814 millones 392 mil pesos. El diputado Jesús Zaldívar 
Benavides (PAN), presidente de la Comisión Inspectora, precisó que el monto no comprobado por el exfuncionario 
estatal es por el periodo del 1 al 31 de enero de 2011, los últimos 31 días de su gestión al frente del organismo. 
Precisó que el Inicio del Procedimiento Administrativo de Determinación de Responsabilidades (IPADR) se debe a 
que Macip Zúñiga no solventó el pliego de observaciones que la Auditoría Superior del Estado (ASE) emitió sobre 
su cuenta pública. (María Pineda) 

http://e-consulta.com/nota/2013-11-14/gobierno/observan-irregularidades-macip-zuniga-por-108-mil-mdp-en-
soapap  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Realiza SSEP jornadas de detección en el marco del Día Mundial Contra la Diabetes 
Capacitación a médicos de primer nivel de atención para ofrecer un mejor servicio a los pacientes, así como 
jornadas de detección oportuna de diabetes, fueron parte de las actividades que organizó la Secretaría de Salud 
del Estado de Puebla (SSEP) en el marco del Día Mundial Contra la Diabetes que se conmemora el 14 de 
noviembre, y en las que se brindó atención a cerca de dos mil 500 poblanos. Las acciones de detección oportuna 

http://e-consulta.com/nota/2013-11-14/gobierno/inicia-construccion-de-puente-entre-cohuecan-y-acteopan
http://e-consulta.com/nota/2013-11-14/ciudad/inicia-pago-anticipado-de-consumo-de-agua-del-2014-con-tarifa-del-2013
http://e-consulta.com/nota/2013-11-14/ciudad/inicia-pago-anticipado-de-consumo-de-agua-del-2014-con-tarifa-del-2013
http://e-consulta.com/nota/2013-11-14/educacion/reporta-snte-50-escuelas-con-danos-menores-por-frente-frio-12
http://e-consulta.com/nota/2013-11-14/educacion/reporta-snte-50-escuelas-con-danos-menores-por-frente-frio-12
http://e-consulta.com/nota/2013-11-14/gobierno/observan-irregularidades-macip-zuniga-por-108-mil-mdp-en-soapap
http://e-consulta.com/nota/2013-11-14/gobierno/observan-irregularidades-macip-zuniga-por-108-mil-mdp-en-soapap
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de diabetes mellitus a población abierta se llevaron a cabo en el Paseo Bravo, donde el personal de la SSEP ofreció 
información para orientación sobre los factores de riesgo (obesidad, sobrepeso, antecedentes familiares) y se 
contó con la colaboración del programa federal “Recorridos por tu Salud” para detectar glucosa, triglicéridos; 
además de Sport Fitnes con activación física para los asistentes. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/realiza_ssep_jornadas_de_deteccion_y_capacitacion_en_el_marco_del_dia_

mundial_contra_la_diabetes#.UoVz2uWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 A pesar de lluvias y fríos se esperan cosechas históricas en Puebla 

A pesar de las intensas lluvias que se presentaron en los últimos meses por los huracanes Ingrid y Manuel, no 
afectaron la producción de maíz, café y frijol, incluso fueron benéficas para tener una buena cosecha durante el 
2013, comentó el subsecretario de Desarrollo Rural, Rodrigo Riestra Piña. Recordó que el 2012 fue un año 
benéfico para el maíz, donde se llegó al millón 200 mil toneladas, por lo que se espera que este año se iguale la 
cifra. Adelantó que en materia de cebada y sorgo se espera un año histórico "Las crecientes precipitaciones que se 

suscitaron en los últimos meses, fueron benéficas, para el sector agropecuario, agrícola y agroindustrial, 
independientemente de que todos vimos que hubo un incremento en las precipitaciones", expresó. (Cristóbal 
Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/a_pesar_de_lluvias_y_frios_se_esperan_cosechas_historicas_en_puebla#.U
oV0_-Wv5KY  
 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Viento y lluvia afectan 50 escuelas de la sierra: SNTE 
Un poco menos de 50 escuelas de la Sierra Norte y Negra fueron afectadas por las fuertes ráfagas de viento que se 
registraron ayer, así lo dio a conocer el secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) sección 23, Emilio Salgado Néstor. En entrevista previa a una conferencia que se realizó en el Centro 

Escolar “José María Morelos y Pavón”, el líder sindical comentó que las afectaciones fueron menores y no resultaron 
perjudicados ni los alumnos ni los docentes. Salgado Néstor detalló que en general lo único que ocurrió fue la caída 
de algunos techos de lámina o de los periódicos murales de las instituciones educativas. El secretario general del 
SNTE sección 23 dijo que las clases hasta el momento se realizan con normalidad y sin ninguna afectación grave. 
(Maribel Velázquez)  
http://contraparte.mx/viento-y-lluvia-afectan-50-escuelas-de-la-sierra-snte/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 En Puebla se impulsa a las empresas para crecer a Mercados Internacionales: RMV 

El gobierno de Puebla será puente entre la IP y Bancomext, ofreció Moreno Valle a los empresarios Durante la firma 
del convenio de colaboración entre el Gobierno del Estado y el Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext), 
el mandatario poblano Rafael Moreno Valle y el director general de la institución bancaria, Enrique Octavio de la 
Madrid, coincidieron en que Puebla se ha distinguido como una entidad con vigor y empuje gracias a las ventajas 
competitivas que ofrece al sector empresarial. En este sentido, el jefe del Ejecutivo Estatal reiteró el compromiso de 
la administración para actuar como un puente entre el sector y las instituciones de financiamiento, a fin de 

establecer bases de colaboración que impulsen y promuevan el desarrollo e integración de las empresas poblanas 
en la actividad exportadora nacional. (Héctor Gómez)  
http://contraparte.mx/en-puebla-se-impulsa-a-las-empresas-para-crecer-a-mercados-internacionales-rmv/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Incrementarán presupuesto a dependencias en 2014 

Hasta un incremento de un 12.59 por ciento es lo que se espera en el Presupuesto de Egresos 2014 del gobierno 
del estado, y sea aprobado por el Congreso del estado, al entregar su proyecto con un monto por el orden de 65 
mil 946 millones 802 mil pesos. Hasta el momento antes de la confirmación de parte del Congreso de la Unión del 
posible incremento total, el Estado buscará beneficiar con recursos a las secretarías de Desarrollo Social, Desarrollo 
Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial; Infraestructura y Seguridad Pública. De acuerdo al proyecto que 
en estos momentos se encuentra en análisis dentro de la Comisión de Presupuesto y Crédito Público del Congreso 
del estado, se pretende que para la Secretaría de Desarrollo Social se le destinen un total de 934 millones 789 mil 

pesos, que en comparación de con este 2013, se habla de un 70.24 por ciento mayor, pues este año fueron 549 
millones 92 mil pesos los ejercidos. (Angélica Patiño Guevara)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/realiza_ssep_jornadas_de_deteccion_y_capacitacion_en_el_marco_del_dia_mundial_contra_la_diabetes#.UoVz2uWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/realiza_ssep_jornadas_de_deteccion_y_capacitacion_en_el_marco_del_dia_mundial_contra_la_diabetes#.UoVz2uWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/a_pesar_de_lluvias_y_frios_se_esperan_cosechas_historicas_en_puebla#.UoV0_-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/a_pesar_de_lluvias_y_frios_se_esperan_cosechas_historicas_en_puebla#.UoV0_-Wv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/viento-y-lluvia-afectan-50-escuelas-de-la-sierra-snte/
http://contraparte.mx/en-puebla-se-impulsa-a-las-empresas-para-crecer-a-mercados-internacionales-rmv/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 15 de Noviembre de 2013 

 
 

 16 

http://contraparte.mx/incrementan-presupuesto-a-dependencias-en-2014/  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Congreso va contra Macip por desfalco en Soapap 
La Comisión Inspectora fincó el Inicio de Proceso de Adjudicación de  Responsabilidades a Eduardo Macip Zúñiga, 

quien fuera titular del Sistema Operador de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla durante el 
gobierno marinista, por un monto de 10 mil  814 millones 392 mil 469 pesos con 23 centavos por su cuenta 

pública  de 2011. Esto lo indicó el presidente de la Comisión Inspectora del Congreso del estado, el diputado 
Jesús Zaldívar Benavides, quien afirmó que el ex funcionario marinista no presentó documentación sustentable  
para solventar las irregularidades entre las cuales se encuentran no presentar sumas de Ingresos y Egresos, 
saldos por comprobar en cuentas de bancos y anticipos, saldo por comprobar en cuentas por cobrar, impuestos 
no remitidos y no enterados  en las situaciones fiscales , impuestos sobre productos de trabajo, recursos propios, 

saldos de movimientos y otros más, indicó. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46348:congreso-va-contra-macip-por-
desfalco-en-soapap&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Moreno Valle consiguió 100 mdp para tren turístico Puebla-Cholula 
El gobierno de Puebla consiguió incluir en el PEF 2014 un monto aproximado de mil 500 millones de pesos para 
proyectos especiales: Proyecto de desarrollo turístico ferroviario Museo del Ferrocarril-Cholula en Puebla, Puebla: 

100 millones de pesos Proyectos de infraestructura vial en la Zona Metropolitana de Puebla, Puebla: 766 millones 

600 mil pesos Recuperación de imagen urbana del Paseo Bravo, Puebla, Puebla: 400 millones de pesos 
Modernización de la carretera Africam-Tecali de Herrera: 237 millones de pesos (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46368:moreno-valle-consigui%C3%B3-
100-mdp-para-tren-tur%C3%ADstico-puebla-cholula&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 UNAM reconoce programa de alfabetización de Puebla 
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, José Narro Robles, reconoció el trabajo conjunto que el 
Gobierno del estado, la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y la UNAM realizan para combatir el 

analfabetismo en la entidad. Lo anterior durante el ciclo de conferencias "Alcanza tu meta. Causas y prevención 
de la deserción Universitaria" que se llevó a cabo en el Centro Expositor de la ciudad, evento al que el Rector 
Alfonso Esparza Ortiz asistió como invitado especial junto con el Presidente de la Fundación BUAP, Melquiades 

Morales Flores y la Subsecretaria de Educación Superior en el estado, María del Carmen Salvatori Bronca. (Puebla 
On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46365:unam-reconoce-programa-de-
alfabetizaci%C3%B3n-de-puebla&Itemid=126  

 
PUEBLA ON LINE 

 Moreno Valle y su esposa se unen a la campaña "Que Puebla no tenga frío" 

El gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, y su esposa Martha Erika Alonso, presidenta del Sistema Estatal 
DIF, se sumaron a la campaña "Que Puebla no tenga frío", con la donación a título personal de dos mil 500 
cobertores. "Este es el cuarto año consecutivo que la sociedad civil realiza este esfuerzo y me parece que es un 
elemento fundamental la participación de la gente. Nosotros siempre hemos hablado de la importancia de la 
corresponsabilidad, que el gobierno debe hacer su parte, sin embargo, solamente con la suma de esfuerzos, del 
gobierno y la sociedad civil, podremos transformar este estado", señaló el mandatario. A su vez, la presidenta del 

SEDIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, celebró la realización de este tipo de campañas donde se unen 
esfuerzos en beneficio de los poblanos. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46364:moreno-valle-y-su-esposa-se-
unen-a-la-campa%C3%B1a-que-puebla-no-tenga-fr%C3%ADo&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

http://contraparte.mx/incrementan-presupuesto-a-dependencias-en-2014/
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46348:congreso-va-contra-macip-por-desfalco-en-soapap&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46348:congreso-va-contra-macip-por-desfalco-en-soapap&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46368:moreno-valle-consigui%C3%B3-100-mdp-para-tren-tur%C3%ADstico-puebla-cholula&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46368:moreno-valle-consigui%C3%B3-100-mdp-para-tren-tur%C3%ADstico-puebla-cholula&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46365:unam-reconoce-programa-de-alfabetizaci%C3%B3n-de-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46365:unam-reconoce-programa-de-alfabetizaci%C3%B3n-de-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46364:moreno-valle-y-su-esposa-se-unen-a-la-campa%C3%B1a-que-puebla-no-tenga-fr%C3%ADo&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46364:moreno-valle-y-su-esposa-se-unen-a-la-campa%C3%B1a-que-puebla-no-tenga-fr%C3%ADo&Itemid=126
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 Seis familias fueron desalojadas en Teziutlán por derrumbe 
La Dirección de Protección Civil Estatal informó que ayer tuvieron que ser desalojadas seis familias en la 
comunidad de Aire Libre, perteneciente a Teziutlán, debido al derrumbe de un cerro; tres tuvieron que pernoctar 
en el albergue habilitado por el municipio en la Casa del Abue y otras tres pasaron la noche en casas de sus 
familiares. Ayer por la tarde, el delegado del gobierno en Teziutlán reportó del desgajamiento de un cerro en la 

calle Mineral Aurora de la junta auxiliar de Mexcalcuautla, por lo cual tuvieron que evacuar a las familias, debido 
al riesgo que representaba quedarse en ese sitio. Asimismo, de manera conjunta con la Secretaría de 
Infraestructura (SI), las autoridades municipales y Carreteras de Cuota se atendieron los derrumbes del tramo 
Teziutlán-Virreyes, en el Libramiento Zaragoza, en el tramo Zacapoaxtla-Tlatlauquitepec y en la México-Tuxpan. 
(Samantha Páez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54622&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Seis-familias-
fueron-desalojadas-en-Teziutlan-por-derrumbe  

 
RETO DIARIO 

 Con obras y trabajo entregamos buenas cuentas: Moreno Valle 

Con una inversión de 6 millones 831 mil pesos, el gobernador del Estado Rafael Moreno Valle, inauguró el Sistema 
de Captación y la línea de conducción de agua potable en el municipio de Chila de la Sal, donde destacó que sólo 
con hechos, obras y trabajo conjunto entre las autoridades y la sociedad, es posible entregar buenos resultados a 
los poblanos. La obra se llevó a cabo a través del Programa para la Construcción y Rehabilitación de Sistemas de 
Agua Potable y Saneamiento en Zonas Rurales (PROSSAPYS) y la participación de los tres órdenes de gobierno. 
“Como gobernador represento a los 217 municipios y si quiero transformar a Puebla tenemos que trabajar en 

cada una de las regiones y los ayuntamientos sin diferencias partidistas que impidan el progreso del estado”, 
manifestó. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54619&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Con-obras-y-
trabajo-entregamos-buenas-cuentas:-Moreno-Valle  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Gasto 2014 favorece a educación y sector social 
La Cámara de Diputados aprobó el Presupuesto de Egresos 2014 que privilegiará proyectos de educación, 
desarrollo social e infraestructura, a nivel federal, además de nuevos programas que financien a los gobiernos 
estatales y municipales. En contraste, los legisladores redujeron en 13 mil 500 millones de pesos el presupuesto 

previsto para Petróleos Mexicanos y Comisión Federal de Electricidad, con el argumento de que esos recursos 
estaban destinados a gasto corriente. Los diputados federales aprobaron alrededor de 18 mil millones de pesos a 

nuevos fondos estatales que buscarán mitigar el impacto del Impuesto al Valor Agregado en las fronteras (3 mil 
millones de pesos). (Mario Alberto Verdusco) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/educacion-y-seguridad-social-prioridades-2014-
43487.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Documenta la CNDH más casos de abuso a alumnos 
La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) documentó omisiones y dilaciones por parte de las 

autoridades educativas ante casos de acoso y abuso sexual padecidos por alumnos de escuelas de educación 
básica, media superior y superior. En sólo tres días, este organismo emitió cuatro recomendaciones, una de ellas 
dirigida a la UNAM —que ya se hizo pública— y otras tres a la Secretaría de Educación Pública (SEP) en los que el 

común denominador es la impunidad, pues en ninguno de los casos se ha sancionado administrativa ni 
penalmente a los responsables.  (Liliana Alcántara) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/cndh-revela-mas-abusos-en-escuelas-43486.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Burlaron a IFE y SRE pasajeros de avión, señalan 
Los pasajeros que el pasado 4 de noviembre abordaron en el aeropuerto de Querétaro el avión Hawker 25 
matrícula XBMGM, con destino a Antillas holandesas, que más tarde fue interceptado y destruido por la fuerza 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54622&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Seis-familias-fueron-desalojadas-en-Teziutlan-por-derrumbe
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54622&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Seis-familias-fueron-desalojadas-en-Teziutlan-por-derrumbe
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54619&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Con-obras-y-trabajo-entregamos-buenas-cuentas:-Moreno-Valle
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54619&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Con-obras-y-trabajo-entregamos-buenas-cuentas:-Moreno-Valle
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/educacion-y-seguridad-social-prioridades-2014-43487.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/educacion-y-seguridad-social-prioridades-2014-43487.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/cndh-revela-mas-abusos-en-escuelas-43486.html
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aérea de Venezuela, y que presumiblemente iba cargado con cocaína, viajaban con pasaportes auténticos 
expedidos por la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), tramitados con documentos falsos, entre otros, 
credenciales para votar emitidas por el Instituto Federal Electoral (IFE). Los pasajeros viajaron bajo las 
identidades de Mauricio Pérez Rodríguez, con pasaporte número; 339632147, Carlos Alfredo Chávez Padilla, 
406241245; Adriana Jezabel Cruz Méndez, G10239769; Isaac Pérez Dubon, 398521478; Manuel Eduardo 

Rodríguez Benítez, pasaporte G10205165; Sergio David Franco Moga, G12088840 y Susana Bernal Rivas, 
G13127045. (Jorge Ramos) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/obtienen-con-papeles-falsos-ife-y-pasaporte-
43483.html  
 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

Y si los políticos escucharan 
En Puebla, como en la mayor parte del país, ocurre un fenómeno singular: nuestros políticos no saben 
escuchar. Tal pareciera una pandemia y ésta no tiene cura.  
A casi tres años del morenovallismo hemos sido testigos de cómo sus filias y fobias no han permitido resolver 
un problema cuando éste sale a luz pública o queda evidenciado por los medios de comunicación.  
Casos son varios, el primero que se me viene a la mente es el proyecto del teleférico; la obsesión por 

imponerlo en la zona de monumentos lo ha convertido en un auténtico dolor de cabeza para la actual 
administración. Desde el principio se advirtió que su edificación atentaba contra las leyes, por ser Puebla 
Patrimonio Cultural de la Humanidad.  
Otro caso es el de la “mafia” del transporte; desde estás páginas denunciamos cómo Carlos Zurita entretejió 
una red de corruptelas, las cuales siguen enquistadas en la dependencia.  
No olvidemos el de la Ley del Agua, un tema vigente por el que el descontento social crece. La opacidad y los 
argumentos demuestran una vez más que los políticos no saben escuchar.  

Si recordamos, al principio del sexenio se intentó poner un mordaza a los medios de comunicación; sin 
embargo, dicha iniciativa no prosperó.  
Otro ejemplo es la llamada ley Mondragón; la obsesión por hacerse del control del PAN exhibió las tropelías y la 
falta de higiene de los políticos. Y volvemos: los políticos no saben escuchar y dialogar.  
Recientemente, se oficializó el proyecto de construir un tren ligero de Puebla a San Pedro Cholula; sin 
embargo, la iniciativa no cayó muy bien entre los poblanos, quienes demandan y requieren de otro tipo de 

servicios.  

Todos estos casos fueron destapados a su tiempo por los diferentes medios de comunicación en Puebla, sin 
embargo, no fueron tomados en cuenta de manera inmediata. Al final, han tenido que recular y corregir, meses 
después, un sinfín de yerros.  
Una de las funciones del periodismo es denunciar y señalar los errores de la clase gobernante, sin que esto 
signifique una declaración de guerra, sino de abrirles los ojos, ya que en muchas ocasiones sus burbujas y 
grupúsculos les impiden verlos. Si tomaran en cuenta lo que se pública, se evitarían muchos dolores de cabeza. 

Los ejemplos de las anteriores notas, reportajes y columnas van más allá del escándalo mediático, éstas tienen 
un impacto social y un sustento, no son dichos al aire.  
Los medios de comunicación somos una parte esencial del círculo político y si la clase política supiera escuchar, 
éstos se beneficiarían al igual que sus gobiernos.  
Los periodistas no somos sus enemigos, simplemente denunciamos los abusos y tropelías de los gobernantes, 
pero ellos, desafortunadamente, no saben escuchar. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2780 

 
(Sapiens 2.0/Cirilo Ramos) 

 
IP, una reacción de puro trámite 
Tres años duró la luna de miel de los organismos empresariales y el morenovallismo. Durante este lapso, 
ningún dirigente de la llamada Iniciativa Privada manifestó inconformidad alguna en contra de las acciones 
tomadas por la administración estatal, aun cuando las grandes obras de construcción no se adjudicaron a 
empresas poblanas.  

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/obtienen-con-papeles-falsos-ife-y-pasaporte-43483.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/obtienen-con-papeles-falsos-ife-y-pasaporte-43483.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 15 de Noviembre de 2013 

 
 

 19 

Sin embargo, ayer comenzó lo que podría convertirse en un contrapeso real de gobierno. En tanto, los 
reclamos “disfrazados” en las redes sociales subieron de tono.  
Como ya es una tradición y estilo de legislar, los diputados morenovallistas aprobaron en fast track —en tan 
sólo 24 horas— La Ley de Ingresos del Ejecutivo estatal, en la que se incrementa de 2 a 3 por ciento la tasa del 
Impuesto Sobre Nómina.  

En las redes sociales, los dirigentes de los organismos empresariales rechazaron el aumento porque impactará 
negativamente en la creación de empleos.  
Fernando Treviño, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, a través de @CCEPuebla, publicó: “Al 
@CongresoPue les pedimos congruencia y reflexión en el voto, NO AL INCREMENTO DEL 3% sobre la nómina 
#ISN”.  

Herberto Rodríguez Regordosa también rechazó el aumento al impuesto sobre la nómina: “@fernandotrevino 
@CongresoPue @CCEPuebla un error gravar el empleo, no entienden los diputados lo difícil que están las 

cosas”.  
El presidente de la Canaive Puebla-Tlaxcala, Federico Chilian Espinosa, también le recriminó al Congreso el 
aumento al Impuesto Sobre Nómina: “No pueden permitir el incremento al ISN al 3% @CongresoPue, 
afectarian al empleo y la competitividad de la industria @CANAIVEPT”.  
Carlos Montiel, presidente de Coparmex Puebla, advirtió: “@CongresoPue no carguen a las empresas las 
tonterías de la #ReformaHacendaria NO al 3% de ISN. @CoparmexPuebla @Coparmex”.  
En los mensajes es evidente el temor de los dirigentes empresariales por encarar en forma directa a las 

medidas fiscalizadoras del morenovallismo. 
Para amortizar el puyazo cuestionan el trabajo de los diputados, que no hacen otra cosa más que aprobar las 
iniciativas del ejecutivo sin mayor discusión y análisis. 
Y de esta forma dan cabal cumplimiento a la reforma —aprobada el pasado 26 de julio, con 34 votos a favor, 

dos en contra y dos abstenciones— a la Ley de Proyectos para Prestación de Servicios del Estado Libre y 
Soberano de Puebla, mediante la cual el Poder Ejecutivo podrá disponer durante al menos 30 años del total de 

los recursos del Impuesto Sobre Erogaciones por Remuneraciones al Trabajo Personal para el pago a 
inversionistas. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2779 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Despojan a religiosa de su patrimonio 
No había ocurrido. Una religiosa, acompañada de vecinos y familiares, realizó un acto de protesta frente a las 
instalaciones de la presidencia municipal de San Andrés Cholula para poner en evidencia que el contubernio 

entre servidores públicos y un notario público había sido suficiente para ser despojada de un terreno que se 
ubica cerca del Periférico Ecológico, y para que se cumpliera la felonía no sólo fue suplantada su identidad, sino 

que fueron falsificados documentos como su credencial de elector, escrituras y actas de defunción de sus 
padres.  
No extraña que en la felonía resulte implicado un notario público, ya que esta administración inició acciones 
legales contra uno, porque se sienten intocables y no sólo avalan transacciones fraudulentas, sino que además 
viven de ellas.  

En las próximas horas la Procuraduría General de Justicia (PGJ) podría tomar conocimiento de la “transa” en 
agravio de una religiosa, lo que demuestra que en materia de estafas cualquiera puede ser víctima.  
Cualquiera.  
La transa 
Este jueves, la madre Guillermina Coyópol Xicale, perteneciente a la orden de las Jerónimas en Puebla y vecina 
de San Andrés Cholula, denunció una red de corrupción en la que están involucrados funcionarios y 
exfuncionarios del Registro Público de la Propiedad, vecinos de este municipio y el notario público número 6 de 

la ciudad de Puebla, Pablo Daniel González Aragón Sánchez. 
Acompañada de otras religiosas, familiares y vecinos, acudió a la presidencia municipal de San Andrés para 

pedir el apoyo del alcalde y del gobernador del estado, tras ser despojada ilegalmente por esta “mafia”, de un 
predio de 10 mil metros cuadrados. 
Informó que el terreno, ubicado cerca del Periférico Ecológico, era de sus padres, quienes se lo heredaron como 
único patrimonio, sin embargo, la semana pasada un grupo de personas, por sorpresa, cercó el predio y mostró 

unas supuestas escrituras que los amparaban como legítimos propietarios. 
De estas irregularidades la religiosa responsabilizó al notario público número 6, con sede en la capital poblana, 
Pablo Daniel González Aragón Sánchez, quien en noviembre de 2011 avaló una supuesta compra-venta en la 
que suplantaron su identidad con credenciales de elector falsas y actas de defunción falsas de sus padres. 
Informó que en aquella fecha el fedatario público se comprometió a dar marcha atrás a la operación, 
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consciente de la ilegalidad, sin embargo, luego de la invasión ilegal del predio, descubrieron que el notario 
público validó toda la operación al margen de la ley. 
Precisó que el comprador era Luis Javier Hernández Blanco, propietario de la taquería La Suprema Salsa, 
ubicada en la recta a Cholula, quien, pese a estar consciente de la ilegalidad de los procedimientos, 
posteriormente vendió el terreno a otra persona, de nombre José Abel Velázquez Díaz. 

Por su parte, David Vázquez Maldonado, abogado de la religiosa, dio a conocer que ya presentaron una queja 
ante la Dirección de Notarías del estado, para que se investigue el actuar del notario público, quien 
aparentemente actuaba en contubernio con exfuncionarios del Registro Público de la Propiedad que 
recientemente fueron cesados por alterar registros oficiales. 
A las puertas de la alcaldía de San Andrés Cholula, reveló que presentarán denuncia formal ante el Ministerio 

Público, con la finalidad de que se investigue toda esta red de corrupción que ha despojado no sólo a la monja, 
sino a varias familias de su patrimonio en la zona de Cholula. 

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2778 

 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
De ganadores y perdedores 
La administración estatal está a punto de cumplir tres años en el poder y tal vez sea tiempo de hacer un 
balance del rendimiento de cada uno de los integrantes del equipo que acompaña al gobernador de Puebla. 

La asignación de recursos por sí misma, debería de ser un parámetro para medir las responsabilidades que 
tienen por delante cada uno de los titulares de las diferentes áreas. 

De esta forma trascendió que el secretario de Desarrollo Rural, Reordenamiento Urbano y Territorial, Julio 
Lorenzini, dejará esta oficina hoy y en su lugar se designará, ya sea a un personaje que venga de la ciudad de 
México o al actual diputado local por el partido Verde Ecologista, Elías Abaid Kuri. 
El experimento de Julio Lorenzini al frente de la SDRT fue un auténtico fracaso, debido que el funcionario, no 
cubría el perfil necesario para ocupar el cargo y solo recibió el nombramiento, merced a que dejo libre el 
camino, para que José Juan Espinosa, pudiera entrar como candidato por la gran alianza a presidente municipal 
por san Pedro Cholula. 

Lorenzini nunca tuvo el control de la dependencia, pero además desconocía completamente el manejo del 
campo poblano, el cual hay que reconocer atraviesa por serios problemas, pese a los esfuerzos que se han 
realizado con la entrega de motrotractores y otros apoyos. 
La remoción de Julio Lorenzini, quien regresará a su curul en san Lázaro, para terminar el periodo de año y 
medio que aún le falta como diputado federal, es una medida más que acertada. 

También la administración estatal deberá de estar muy pendiente del trabajo que realice el frente de la Sedesol 

local, el “chapulín” Mario Rincón, diputado local electo por Amozoc, el cual con el mayor cinismo del mundo hizo 
campaña, y votó a sus electores para convertirse en secretario de Desarrollo Social. 
Es precisamente en esta área la cual sufrirá un incremento sustancial en su presupuesto en comparación a este 
año, en donde hay un saldo pendiente por parte de la actual administración. 
Inicialmente el lugar iba a ser para un verdadero conocedor del área como lo es Luis Bank Serrato, pero sus 
problemas personales, le impidieron regresar a trabajar a Puebla. 
La oportunidad se le abrió a los panistas, quienes pusieron el nombre de Myriam Arabián Couttolenc, sobre la 

mesa, la cual había trabajado en la secretaría de Desarrollo Social a nivel federal. 
El resultado fue un rotundo fracaso, Arabián no cumplió con las expectativas generadas, además de que no 
hubo “química” con el equipo de trabajo del gobernador, lo cual se tradujo en una pésima relación, lo cual 
derivo en la pronta salida de la funcionaria, la primera en dejar la administración estatal. 
A Myriam Arabián le sucedió Néstor Gordillo, quien utilizó a la dependencia para su proyecto personal de 

convertirse en candidato a diputado federal y como “mapachera”. 
Lejos de preocuparse por los resolver los problemas de la pobreza en Puebla, Gordillo se abocó a conformar 

una estructura electoral, la cual trabajo en el pasado proceso electoral federal, con los resultados ya de todos 
conocidos. 
A Gordillo lo sustituyo el doctor Salvador Escobedo Soleto, otro panistas con experiencia en el gobierno federal 
y específicamente en la Sedesol, pero también el experimento se convirtió en fracaso, el ex coordinador de 
delegados de la Sedesol federal, termino convertido en candidato a diputado local por Atlixco. 
En el combate a la pobreza la administración morenovallista tiene una cuenta pendiente y deberá de estar muy 

atento el gobernador y su contralor Eukid Castañón, en la forma en que “su secretario”, Mario Rincón, ocupa 
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los recursos de la dependencia a su cargo, ya que recién ganó la contienda electoral por el distrito de Amozoc, 
Rincón acompañado de su asesor de cabecera, el ex director de los Colegios de Bachilleres en el estado en el 
marinismo, Omar Álvarez Arronte, se dieron a la tarea de presumir que Rincón iba a ser el próximo 
minigobernador de Puebla. De ese tamaño son los “sueños de opio” del expriista mutado ahora en panista 
como muchos otros. 

Rincón debe tener marca personal, ya que sus antecedentes no son precisamente los mejores, pero además 
tiene algo en su contra, los indicadores del Coneval, son un verdadero reto. Puebla ocupa los últimos lugares 
en materia de combate a la pobreza y la marginación, si la ineptitud de Mario Rincón no le permite sacar 
adelante al estado, no habrá forma de desmentir a este organismo. 
Felicidades Jerry. Mi hermano, Gerardo Tapia Latisnere cumple hoy 50 años de edad. 

Muchas felicidades al amigo, al guía, pero sobre todo al ser humano, no hay palabras para agradecerte todo lo 
que has hecho por mí, solo correspondiendo a la confianza y amistad que me has brindado. 

En Puebla tienes un hermano mí querido Jerry, muchas felicidades y que Dios te bendiga hoy y siempre. 
http://efekto10.com/de-ganadores-y-perdedores/ 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

La amistad con Peña Nieto sí se reflejó en la nómina federal 
Durante las cuatro negociaciones que han conducido, con dos legislaturas diferentes en San Lázaro, el 
promedio del incremento de los recursos federales ha sido un altísimo 8.4 por ciento gracias a la habilidad de 
cabildeo. El planteamiento se torna más difícil incluso si se toma en cuenta que los morenovallistas han lidiado 

con tres secretarios de Hacienda: Ernesto Cordero, José Antonio Meade y Luis Videgaray Caso 
Más allá del mensaje simbólico que dio la tercera visita de Enrique Peña Nieto en pose totalmente cool hacia 

los poblanos y su gobernador, finalmente las dudas acerca de la supuesta inquina y distanciamiento del 
gobierno federal hacia Moreno Valle, se disiparon en el único balance fiel de una relación: el dinero. O como 
decían los viejos priistas: amistad que no se refleja en la nómina, es pura demagogia. El buen trato del 
peñanietismo se reflejó exactamente donde debía hacerlo: en el Presupuesto de Egresos de la Federación 
2014 que dejó un incremento de 8.3 por ciento respecto del año anterior. Es decir, Puebla recibió 5 mil 
200 millones de pesos más que en 2013, un aumento consistente con los porcentajes obtenidos en las 
negociaciones con el calderonismo. La diferencia del PAN al PRI en Los Pinos no se sintió. 

El morenovallismo ha sido exitosísimo en arrancar recursos del gobierno federal para Puebla. Durante las 
cuatro negociaciones que han conducido, con dos legislaturas diferentes en San Lázaro, el promedio del 
incremento de los recursos federales ha sido un altísimo 8.4 por ciento gracias a la habilidad de 
cabildeo del gobernador Moreno Valle y de su eficientísimo secretario de Finanzas, Roberto Moya 

En pleno periodo de transición, en noviembre de 2010, condujeron la primera negociación presupuestal pese 
a que los marinistas todavía ocupaban la SFA. Es la más exitosa hasta ahora, pues pasaron de 49 mil millones 
a programar para 2011 la cantidad de 53 mil 623 millones, un incremento directo de 9.4 por ciento. 

La segunda negociación presupuestal ocurrió en noviembre de 2011. Con José Antonio Meade ya en Hacienda 
lograron para ejercer en 2012 un incremento neto de 4 mil 337 millones, en gran parte para financiar los 
festejos del 150 aniversario de la batalla del 5 de mayo, llegando a disponer de 57 mil 600 millones. 
Porcentualmente es la negociación más baja de las cuatro: “apenas” 7.41 por ciento.  
La toma de posesión presidencial de Enrique Peña en diciembre de 2012 hizo que la negociación del PEF 2013 
se moviera bajo la presión del reloj. Los amigos calderonistas le dejaron la mesa tendida a Moreno Valle y 

a Moya para que, pese al regreso del PRI a Los Pinos, hubiera un incremento de los dineros federales del 
orden del 8.5 por ciento para alcanzar los 62 mil 500 millones de pesos.  
Por último, en la negociación que acaba de concluir, pese a la modificación del método que centralizó el 
cabildeo en la Secretaría de Hacienda y no en San Lázaro, no hubo nada de qué quejarse: aunque las 

primeras previsiones fueron pesimistas, Moreno Valle supo sacarle jugo a su posición en la Conago, así 
como el apoyo irrestricto que le dio a las reformas estratégicas de Peña Nieto: la amistad sí se reflejó en la 
nómina pues el crecimiento neto para 2014 será de 8.3 por ciento para alcanzar los 67 mil 700 millones. 

Por supuesto que nada mal.  
Las negociaciones presupuestales de Moreno Valle han partido de un principio: lo obtenido el año anterior, 
más, por lo menos, la actualización del índice inflacionario. Un elemento a tomar en cuenta es que en las 
cuatro negociaciones presupuestales de 2010, 2011, 2012 y 2013, siempre se hay superado por mucho el 
índice inflacionario hasta casi duplicarlo. Gracias a ello, el monto absoluto de transferencias federales ha 
comenzado a acercarse a los de Jalisco, Veracruz y Nuevo León para terminar con años de reparto injusto 
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del dinero. Por supuesto, a la cabeza sigue y seguirá el Distrito Federal, con muchos años de delantera.  
Para cuando finalice el 2014, el morenovallismo habrá recibido de la Federación más de 240 mil millones 
de pesos: un monto absolutamente fuera de los parámetros que tuvieron otros ex gobernadores. El proceso 
de expansión presupuestal ha sido especialmente benéfico para Moreno Valle, pues lo ingresado en estos 
cuatro años no lo vieron ni por accidente en su sexenio Manuel Bartlett, Melquiades Morales o Mario 

Marín Torres. 
Por supuesto, a la par también han crecido los ingresos locales propios por un orden de 3 mil 500 millones 
anuales. Total, Moreno Valle habrá dispuesto de 254 mil millones al finalizar su cuarto año de 
gobierno. Aunque, claro, otra cosa es la eficiencia del gasto. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/34946-la-amistad-con-pena-

nieto-si-se-reflejo-en-la-nomina-federal 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
Reorientar el gasto, un gran acierto 
La propuesta de reorientar el gasto público del estado, era sumamente necesaria. La percepción de la gente era 
la de que el gobierno estatal tenía prioridades, que no eran prioridades en la realidad y que no había un 
proyecto de real beneficio para la población, que está ubicada, según datos oficiales, en el tercer lugar en 
pobreza en el país. 
Muy a tiempo se hizo el cambio. La propuesta del jefe del Ejecutivo al Congreso es elevar las partidas 

destinadas a educación, salud, combate a la pobreza, apoyo al campo, creación de infraestructura y reducir las 
cantidades destinadas a los gastos del Congreso del estado (cuya legislatura arrastra un gran desprestigio) a la 
Secretaría General de Gobierno, a la Secretaría de Finanzas, al Ejecutivo y a la Secretaría de Turismo.  

El presupuesto estatal que fue este año de 58 mil 571 millones, pasó a ser de 65 mil 946 millones, habiendo 
tenido un incremento de 7 mil 375 millones, que representa 11.8 por ciento de diferencia con el presupuesto 
anterior. 

Mucho va a ganar el gobierno estatal con esta reorientación del gasto, pues el beneficio que se espera abarcará 
grandes sectores de la entidad que parecían estar olvidados. 
Sólo queda esperar que ese gasto se ejerza con responsabilidad y con honestidad. Los funcionarios encargados 
de aplicarlo deben estar conscientes del compromiso que tienen con el jefe del Ejecutivo estatal, Rafael Moreno 
Valle y con la población a la que deben servir. 
La reorganización del PRI 
Le comentábamos ayer que estuvo en Puebla el presidente nacional del Instituto de Capacitación y 

Desarrollo Político del PRI, Guillermo Deloya Cobián, para dar posesión al comité municipal de dicho 
instituto. 
Durante su estancia y en entrevista con los reporteros, reconoció la difícil situación por la que pasa su partido 
en la entidad poblana. Sabe perfectamente que ha habido traidores que por carecer de ideología y desconocer 

la historia nacional y la historia de su partido, han provocado un debilitamiento de la estructura priista, no 
porque ellos se hayan pasado al campo contrario, sino por la confusión que han provocado entre la militancia. 
Hay necesidad de fortalecer las estructuras y la ideología de la militancia, pero reconoce que no es algo 

sencillo. 
Desde dentro de las filas priistas, hay traiciones y se hace necesario ubicar a esos traidores y eliminarlos, al 
mismo tiempo que reorganizar la estructura y la organización del partido tricolor.  
Para dirigir al PRI se han apuntado muchos, ya hasta parece feria parroquial, expresó, pero debemos ser 
cuidadosos para escoger a la persona adecuada, que no será la más popular, sino la que mayores aportaciones 
haya hecho al partido, que pueda darle rumbo en este momento en que está tan lastimado, para levantarlo y 

hacerlo grande y fuerte y así obtener las victorias electorales que se necesitan. 
Deloya Cobián tiene bien claro que su partido requiere de militantes convencidos, con ideología liberal, con 
sentido social, con conocimiento de nuestra historia y no oportunistas que para lograr candidaturas pregonan a 
los cuatro vientos su “capital político” y pretenden lograr posiciones electorales y de partido, mediante el 

chantaje. De ahí su interés por hacer funcionar realmente al instituto que preside. 
Diversas organizaciones marcharán el lunes 
Numerosas organizaciones (maestros, trabajadores, comerciantes en pequeño, empleados, 

etcétera) están convocando a una marcha el lunes 18 del actual a las 10 horas, que partirá del 
Gallito (en el Paseo Bravo) al zócalo, donde habrá un mitin. 
Esta marcha tiene varios objetivos: protestar contra las reformas estructurales, educativa, energética y 
hacendaria; pronunciarse en contra de la privatización del agua en Puebla, así como los que llaman “proyectos 
de muerte”, que son las explotaciones mineras a cielo abierto. 
Protestarán contra la represión que dicen se ejerce contra los ciudadanos que expresan su descontento contra 
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determinadas acciones gubernamentales. 
Será un contingente numeroso y diverso, según los organizadores, quienes también están invitando a una 
plática que dará el doctor Gustavo Leal, en el salón del Sindicato de Telefonistas (bulevar 5 de Mayo y 13 
Oriente) a las 10 horas del día 23 del actual, “sobre el sistema de pensiones que nos quieren imponer”, 
señalaron.  

Desde hace algún tiempo se viene dando un movimiento entre diversos grupos ciudadanos que se están 
organizando para manifestarse contra diversas acciones gubernamentales que sienten les afectan. Ese 
movimiento ya va tomando forma, pues son varias agrupaciones las que se han unido y pretenden salir en 
defensa de lo que consideran sus derechos amenazados y de los derechos de los ciudadanos en general. 
El problema de la burocracia  

Los burócratas afiliados al Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado siguen en 
problemas por la elección de sus nuevos dirigentes. 

Afirman que el actual dirigente, Héctor Posadas, pretende imponer al nuevo comité, pero que por las 
arbitrariedades cometidas, casi se ha quedado solo y le ha costado trabajo formar una planilla que encabezará 
una empleada del Registro Civil. 
Los opositores al señor Posadas están conformando una planilla independiente, cuyo registro puede ser 
rechazado y sus integrantes pueden sufrir despido injustificado, como ocurrió recientemente con los aspirantes 
que salieron a la luz hace poco, pero están dispuestos a llegar hasta el final, pase lo que pase. 
Martha Rodríguez Salinas, que era una fuerte aspirante, trabajadora de la Junta de Conciliación y Arbitraje y 

que fue despedida sólo por aspirar a dirigir su sindicato, se enfermó, como dijimos aquí y se le negaba atención 
en el ISSSTEP.  
Finalmente fue admitida en la mencionada institución para ser operada de emergencia. Fue dada de alta el 
miércoles. 

El gobierno del estado ha informado en varias ocasiones que no interviene ni intervendrá en asuntos internos 
del sindicato que agrupa a sus trabajadores, con lo cual termina con los rumores que lo involucran en las 

medidas que la dirigencia sindical está tomando contra sus opositores. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/34939-reorientar-el-gasto-un-gran-acierto 

 

 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
"Voto unánime", ordenan a los priistas 

Tal parece que las buenas caras, los gestos de amabilidad y las palabras de mutuo apoyo que Enrique Peña 
Nieto y Rafael Moreno Valle se dedicaron el miércoles, en el acto de inauguración del hospital general de 
Cholula, fueron mucho más que simple cortesía política.  

Una vez terminada la gira del presidente por Puebla, cuando todavía no concluía el partido de futbol entre 
México y la poderosísima selección de Nueva Zelandia, tres diputados locales, todos del PRI, recibieron una 
inquietante llamada a sus teléfonos móviles. 

Los tres fueron convocados con carácter de urgencia a una oficina del gobierno federal en la capital del país, 
una que se encuentra allá en la Delegación Cuauhtémoc. 
Sin saber a qué iban ni qué otros priistas habían sido los requeridos, por la tarde-noche del mismo miércoles se 
apersonaron frente al convocante Ernesto Leyva Córdova, Lauro Sánchez López y Gerardo Mejía Ramírez. 
El primero, como usted sabe, es el líder de la fracción priista en el Congreso del Estado. 
El segundo y el tercero son presidentes, en ese orden, de las comisiones de Hacienda y Patrimonio Municipal, y 
de Procuración y Administración de Justicia, con la característica en común de que ambos, en tiempos 

recientes, no se han mostrado muy receptivos ni solidarios con las iniciativas legislativas del mandatario 
poblano. 
Tras los abrazos de rigor y una breve charla de asuntos sin importancia, el funcionario federal fue al punto que 
le interesaba comunicar a los legisladores. 

Sin rodeos ni mensajes entre líneas que dieran pie a las malas interpretaciones, instruyó a Leyva, Sánchez y 
Mejía a respaldar desde el Congreso las leyes de Ingresos y Egresos de Moreno Valle correspondientes a 2014. 
"El 'jefe' quiere que todos los diputados del PRI voten a favor de esas iniciativas, que contribuyan a sacar, de 

manera unánime, las leyes de Ingresos y Egresos del gobernador", soltó el personaje mirando a los ojos a 
Ernesto Leyva. 
Después, girando la cabeza para dirigirse a Lauro Sánchez y Gerardo Mejía, advirtió que, el mismo 'jefe', no 
quería sorpresas desagradables como la vez que se les pidió el apoyo para la autorización de Proyectos de 
Prestación de Servicios (PPS) en 17 municipios, y votaron en contra. 
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"Tenemos acuerdos con el gobernador de Puebla que queremos respetar", explicó el funcionario. 
"¡Contamos con ustedes!", remató antes de despedirse. 
El miércoles, desde Cholula, Peña Nieto manifestó que los diferentes niveles de gobierno no estaban para 
competir, sino para coordinarse de mejor manera; para sumar esfuerzos, recursos y capacidades que les 
permitan desarrollar mejores servicios de infraestructura, de salud y de seguridad para todos los mexicanos. 

Una traducción más o menos exacta de las palabras del presidente se reproducirá este viernes en el recinto 
legislativo, cuando los diputados locales, incluidos los del PRI, emitan un voto unánime a favor de las iniciativas 
de Moreno Valle. 
Queda claro que el representante del gobierno de la República no les mintió a los legisladores. 
Peña Nieto y Moreno Valle ya traen 'acuerdos'. 

*** 
En su calidad de coordinadora regional de la Conferencia Mexicana de Acceso a la Información Pública, Blanca 

Lilia Ibarra Cadena gestionó y encabeza la organización del Primer Encuentro Nacional de Mejores Prácticas de 
Transparencia, que se realizará los días 21 y 22 de noviembre en el Salón Barroco del edificio Carolino. 
Tres decenas de conferencistas importantes y reconocidos entre la comunidad nacional promotora de la 
transparencia compartirán sus conocimientos y las acciones que llevan a cabo de manera cotidiana. 
El contenido de las ponencias será de mucha utilidad para servidores públicos de los tres niveles de gobierno, 
en funciones y electos, y sobre todo para aquellos que estén o vayan a estar a cargo de las unidades de 
transparencia, contralores y administradores de recursos económicos. 

La entrada será libre. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3194336.htm 

 
(En Punto) 

 
Ayer, los regidores integrantes de la Comisión de Desarrollo Urbano en el Cabildo de Puebla reiteraron la 
denuncia que hace unos meses realizó Sandra Montalvo Domínguez. 
Según los representantes populares, 26 millones de pesos dejó de percibir este año el Ayuntamiento debido a 
que cinco de seis empresas incumplieron con el pago de los derechos de uso de la vía pública de 

aproximadamente 11 mil 900 casetas telefónicas. 
En sesión de Cabildo fue aprobado el punto de acuerdo para realizar el censo del número total de este tipo de 
inmuebles y posteriormente, establecer los procesos legales para que las compañías cubran con dicha 
responsabilidad, sin aducir a la ley de coordinación fiscal para negarse a cubrir el pago de impuestos. 
La verdad, los regidores ya se habían tardado. 
De poco o nada servía estar enterados del incumplimiento del pago si no se ejercían acciones encaminadas a 

recuperar ese dinero y, en caso necesario, sancionar a las irresponsables empresas. 
Ahora habrá que ver si ese dinero se recupera en la saliente administración municipal o se tiene que esperar 

hasta la entrante. 
No vaya a ser que, en la transición, se "olvide" cobrar los recursos y se beneficie, de esa manera, a los 
particulares. 
*** 
Ahora sí, después de casi tres años de dejar el SOAPAP, y de haber contribuido enormemente al desastre 

económico del organismo, Eduardo Macip Zúñiga debe estar muy preocupado, donde quiera que se encuentre. 
La Comisión Inspectora de la Auditoría Superior del Estado le inició un proceso administrativo por un monto de, 
agárrese, 10 mil 800 millones de pesos. 
Las observaciones en contra del ex funcionario corresponden a un mes de su gestión, aun así, los diputados 
determinaron observarle la totalidad de los recursos. 
"Así es la norma, (Macip) tendrá que aclarar el manejo de la totalidad de su patrimonio.  
Hubo observaciones de todo tipo, tanto en los ingresos como en los egresos", expuso Jesús Zaldívar Benavides, 

presidente de la Comisión Inspectora. 
El asunto no es menor, y seguro que no se resolverá con la mera corrección de vacíos informativos o 

explicación de dudas de los legisladores.  
Macip Zúñiga tiene sobre la espalda un largo historial de negligencias, abusos e ineficiencia a su paso por el 
SOAPAP, por lo que puede anticiparse que terminará siendo sancionado por el Poder Legislativo y, quizá, 
también enfrentado con las autoridades judiciales por algún asunto de carácter penal. 

La deuda del organismo creció de manera relevante durante su gestión, lo mismo que las deficiencias en el 
cobro de la cartera vencida y las quejas por el mal servicio por parte de los usuarios. 
Por todo eso, el anuncio de la Inspectora no debió sorprender a muchos. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3194333.htm 
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(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
>RAFAEL MORENO ROSAS, DE HÍBRIDO A IMITADOR BURDO QUE CAUSA RISA 
Debería pedir una oportunidad en la “Parodia”. 

Mis amigos, éstos sí poblanos, “Los Masca Brothers”, Fredy y Germán Ortega, así como Arath de la Torre, le 
darían la oportunidad de incursionar, aunque hiciera el ridículo, como lo hizo el miércoles reciente. 
Lo vieron cientos de personas en vivo; otros miles a través de la televisión en el resumen de noticias. 

Efectivamente, el panista Rafael Moreno Rosas, el político híbrido, se transformó en un imitador burdo que 
provocó risa. Es parte de sus mil caras; de su múltiple personalidad que irradia desconfianza. 
Rafa como suelen llamarlo sus íntimos para demostrar que tienen un trato familiar y preferencial, -ASÍ LO 
REFIEREN LOS INDISCRETOS- no  ocultan su satisfacción de haberlo visto tratarse el cabello, darle un color 

sabrosón, cambiar de peinado, mandar a investigar cómo llegaría vestido a Puebla el Presidente Enrique Peña 
Nieto, para aparecer ante él ¿EN GRATA COINCIDENCIA? con un pantalón oscuro, chamarra beige y una camisa 
clara. 
Nada más le faltó sacar una pancarta para gritar: 
“SOY PEÑISTA; MIRE, VENGO VESTIDO IGUAL QUE USTED”. El cerrojazo hubiera sido ideal si se tiende de 
alfombra rosa para el paso del Ejecutivo Federal, aunque todos los mexicanos saben que es uno de sus 

principales enemigos; que gusta fingir, en una intentona de engañarlo. Es el camaleón que cambia de color de 
piel de acuerdo a las circunstancias. 
Dicen que se desveló mirándose al espejo, ensayando su mejor sonrisa para que no se notara el bótox. Es el 

rostro que presentaría ante el Presidente de la República. Desgraciadamente, para su suerte, nada le dio 
resultado. Los informes llegados a Peña Nieto van en el sentido de que el Estado de Puebla se vive una pobreza 
espantosa, la gente atemorizada por la inseguridad y el hambre azotando a millones de familias. La impunidad 
y la soberbia son el sello de la administración morenorosista. 

Eso sí, Moreno Rosas despilfarra el dinero en “RUEDOTAS DE LA FORTUNA”, teleféricos, puentes inservibles, 
privatización del agua, transporte fracasado como el metrobús y ahora quiere un tren ligero para el turismo. 
Indigna que continúe pregonando que será el próximo Presidente de México en 2018. 
Los aduladores de Rafa comentan en corto que equivocó la profesión. Mejor hubiera sido modelo o imitador. 
Eligió ser un TARTUFO elegante que degrada el arte de la política. 
Hay que aceptar que está por llegar a la mitad de su gestión, pero también recordarle que no pudo hacer 
realidad sus promesas de campaña y TENDRÁ QUE RENUNCIAR. Fue su compromiso. 

Rafael Moreno Rosas empeñó su palabra de hombre, lo que se traduce en que no le queda otra más que irse 
como su abuelo, por la puerta trasera. 
Cuando hay honor, hay que cumplir. No importa, los “Masca Brothers” y la “Parodia” lo esperan. 

TODOS LOS DÍAS EN EL HERALDO DE PUEBLA. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/11/15/pdfs_15-11-13.pdf 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
¿Federico Bautista Alonso al Gabinete de Tony Gali?  
El reconocido arquitecto Federico Bautista Alonso, ex titular de la Secretaría de Obras Públicas en tiempos de 
Melquiades Morales, es el encargado de recibir de manos de Felipe Velázquez esa área a nivel del municipio de 
Puebla. 

Eso lo convierte en el virtual secretario de Obras Públicas en el gabinete de Tony Gali Fayad, alcalde electo de la 

capital del estado. 
Federico Bautista es actualmente el director general del muy exitoso despacho Estudio Arquitectura S.A. de 
C.V., cuyos orígenes se remontan al taller de arquitectura fundado por sus padres: Mario Bautista O’Farrill y Elsa 
Alonso Revaque. 
Las apuestas están cruzadas. 

Y es que hay quienes aseguran que Bautista Alonso no dejaría por nada del mundo su despacho para ir a cobrar 
un salario de secretario. 
No obstante, al interior del equipo de Tony Gali cada día son más las voces que ubican a Bautista en esa 
posición. 
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Una fuente que pidió la gracia del anonimato dijo que la idea del alcalde electo es la de contar con un equipo de 
primerísimo nivel, por lo que nuestro personaje podría tener un pie dentro del próximo gabinete. 
Los Diputados Extorsionadores. 
La denuncia aparecida este jueves en el diario Reforma, en el sentido de que abundan los diputados federales 
que venden sus gestiones a los alcaldes, es pan de todos los días. 

El tema es más viejo que Manuel Bartlett. 
Todos los años, en los tiempos en que se arman los presupuestos federales, abundan los legisladores que les 
ofrecen sus servicios a los presidentes municipales a cambio de obra pública para ellos o sus contratistas. 
El diálogo es elocuente: 
-¿Entonces qué, mi presi, le entras o no? Yo soy miembro de la Comisión de Presupuesto y puedo meter tus 

obras. Tú dices. 
-¿Y qué o qué? ¿Cómo le hacemos? 

-Fácil, mi presi. Ya que te aprueben los expedientes y recibas las obras me das mi comisión. 
-Uy… 
-Piénsalo bien. Es mejor tener los recursos para la obra que quedarte sin nada. 
Este diálogo que forma parte del folclor político nacional se multiplica en estos tiempos. 
Y eso ocurre en todas las legislaturas federales. 
El lenguaje es el mismo. 
Cambian, eso sí, los diputados. 

La presidenta de la Federación Nacional de Municipios de México AC (Fenamm), Bárbara Botello Santibáñez, 
admitió que, en efecto, hay diputados federales que recurren a este tipo de extorsión y llamó a denunciarlos. 
El reportaje publicado por Reforma citó las palabras del senador panista Fernando Torres Graciano: "Deben 
tener el valor y la valentía de decir: a mí sí me lo ofrecieron y fue en estos términos y fue tal diputado. 

"Porque si no, el Alcalde que es el que firma, el que da los contratos, termina haciéndole el trabajo sucio, de 
alguna forma por esa necesidad que tiene de recursos, a quien sin ensuciarse las manos llega y se lleva una 

comisión". 
Reforma también reprodujo la denuncia de un ex alcalde del estado de Aguascalientes, quien confirmó que “es 
frecuente que los diputados federales pidan una comisión, por gestionar recursos para proyectos”. 
Y dijo más: 
"Sobre todo a las capitales grandes, Guadalajara, Monterrey, ellos les cobraban a quién sí les daban lana, 
etiquetada". 
Otro caso elocuente: “A Juan Hernández, alcalde de uno de los municipios más pobres del País, un intermediario 

se le acercó para ofrecerle gestionar 90 millones de pesos ante el Gobierno federal, que podría aplicar en lo que 
él decidiera. 
“La oferta era tentadora, admitió, hasta que le hablaron de la comisión que eso costaría. 
“Ellos nos ofrecían 90 millones de pesos para hacer cualquier obra. 

“Me decían que eran 90 millones de pesos y que ellos se encargaban de hacer toda la gestoría, pero el 30 por 
ciento de esa cantidad tenía que ser para la empresa”, reveló el Presidente Municipal de Aquila, Michoacán. 
“Hernández, quien gobierna ese lugar desde enero de 2012, reconoció que la práctica del ‘coyotaje’ para 

acceder a recursos federales es una realidad. 
“Sin embargo, señaló que para algunos ediles esto puede significar un mal necesario ante la lentitud con que 
suelen bajar los apoyos de la Federación”.. 
Están ahí. 
Todos los conocemos. 
Sabemos cómo operan. 

Son, sí, los temibles señores diputados. 
Para servir al pueblo.    
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6432 

 

(Pájaros en el Alambre) 

 
A esta hora, el dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo Espinosa, ¿sabrá que su bancada de 
diputados en el Congreso de Puebla, aprobó sin ningún problema el presupuesto 2014 para el estado? 

Vaya que ayer el presidente en funciones y el electo de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y Antonio Gali Fayad, 
respectivamente, demostraron que son buenos para el volante, pues ambos pusieron en marcha el nuevo 
sistema de bicicletas públicas y recorrieron juntos algunas calles del Centro Histórico. Se trasladaron en bici 
desde el Parque 'Luis Donaldo Colosio', allá en la 5 Sur y 7 Poniente, hasta el Zócalo capitalino. 
Por cierto, el regidor electo y diputado local con licencia, Juan Carlos Espina Von Roehrich, demostró una vez 
más su habilidad ante el manubrio, pues es común ver a este panista montado en una bicicleta y recorriendo la 
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ciudad, quizá quiere ponerse en forma. En esta ocasión no se puso casco, gafas, rodilleras, peto ni concha. 
La desesperación ya llegó a la CTM en Puebla, en especial a su dirigente Leobardo Soto Martínez, porque se 
rumora que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación confirmará lo dictaminado por la autoridad 
local, quien determinó anular las elecciones para la presidencia municipal de Rafael Lara Grajales y convocar a 
elecciones extraordinarias. Y este líder obrero se pondrá de malas porque su candidato Víctor Gasca había 

ganado, pero a la mala, porque en campaña usó imágenes religiosas para promover su imagen. 
Donde hacen falta agentes de tránsito es e alrededor del Paseo Bravo, pues ante las obras de pavimentación de 
la 11 Norte-Sur el tránsito de vehículos es 'a vuelta de rueda' y lo peor del caso es que muchos conductores, 
principalmente los del transporte público, no respetan el semáforo y menos a los peatones. 
Por cierto, el problema vial en la zona se agudiza porque los semáforos de la 9 Norte-Sur no están 

sincronizados, por lo que esa vialidad en horas pico, se convierte en un verdadero infierno. Los afectados hacen 
un llamado a la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de Puebla para que solucione todos estos 

conflictos. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6430 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
La historia de una iniciativa que no transitó 
La iniciativa de incrementar el Impuesto Sobre la Nómina a tres por ciento no tiene vuelta de hoja, no obstante 
el enojo del empresariado poblano. Es causa de otra causa que fracasó la víspera, antes de ver la luz pública 
ante el riesgo ulterior de un costoso pago de facturas, en año electoral en 2015. 

La historia de la forma en la que se decidió aplicar un mayor ISN fue as bajo la manga del círculo pequeño que 
toma decisiones en términos de recaudación con la vista aprobatoria del jefe incontrovertible: el gobernador de 
Puebla, Rafael Moreno Valle. 
Puesta sobre la mesa, la posibilidad de recaudar dinero adicional para financiar un tren suburbano en la zona 
metropolitana a través del cobro de la renovación de las láminas para automóviles que circulan por el territorio 
poblano, recibió un rechazo casi generalizado, pero en distintos tonos. 
Se trata quizá de la primera ocasión en la historia reciente que una propuesta gubernamental es modificada en 

el Legislativo bajo una lógica coincidente entre las diversas fuerzas políticas: el castigo electoral en ocasión de 
la renovación de los escaños en el Congreso federal. 
Fue la bancada del PRI la que expresó el riesgo de votar por una iniciativa de esa naturaleza. La Unidad de 
Enlace Legislativo acusó recibo, que de inmediato tarjeteó con la información del caso. 
La propuesta de recaudar dinero fresco para proyectos de infraestructura en Puebla, vía la renovación de placas 
de automóviles, tocó fondo. 

Los focos de alerta encendieron en Casa Aguayo, comenzó un intercambio de mensajes urgentes que incluyó 

un plan B tan poco viable como descabellado: volver a cobrar la tenencia vehicular que había sido incluso 
fuente de debate entre candidatos a gobernador en 2010. 
Es así como el anuncio anticipado de emprender un periodo de renovación de placas para financiar obras de 
infraestructura fue sepultado en horas. El riesgo de abrir un frente de batalla con el electorado la víspera de un 
periodo electoral federal fue factor en la toma de decisiones. 
No es menor la bolsa de dinero del bolsillo de la actividad productiva en juego. En enero de este año la 

Secretaría de Finanzas había estimado que la recaudación por concepto de cobro de ISN había alcanzado mil 
500 millones de pesos. 
Corregido el camino era necesario emprender una campaña a través de entrevistas, redes sociales y filtraciones 
con el propósito de desactivar un clima de opinión adverso, alentado por el anuncio de un cobro anticipado en 
el peor momento. 
Con desfavorables números macroeconómicos, incumplimiento persistente de pago a proveedores, sin liquidez 

en el bolsillo, falta de fuentes de trabajo bien remunerados y una minúscula clase política privilegiada, la 

propuesta original dejó de ser viable. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UoX6inDTwbA 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Luces y sombras de un pingüe negocio eléctrico 
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Algunos presidentes municipales electos que este jueves fueron convocados en Casa Aguayo por el 
secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, para convencerlos de las bondades 
de concesionar el alumbrado público mediante Proyectos de Prestación de Servicios (PPS), salieron 
francamente decepcionados y, lo peor, convencidos de que se trata de un robo para favorecer a ciertas 
empresas. 

A la vespertina reunión acudieron 17 alcaldes electos o representantes de estos, así como funcionarios 
de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y el gerente regional del Fideicomiso para el Ahorro de 
Energía Eléctrica (FIDE),José Delfino Jiménez Ramírez, además de algunos directivos de empresas que 
estarán involucradas en el negocio, como General Electric e Infraenergía S.A. de C.V., pese a que todavía 
ni siquiera se lanza la licitación pública. 

El secretario General de Gobierno estuvo acompañado por el empresario Gerardo Islas Maldonado, detalle 
que llamó la atención de ciertos ediles, a quienes nunca se explicó qué hacía ahí el dirigente estatal del 

Partido Nueva Alianza. 
¿Acaso se trata de uno de los beneficiarios de este millonario negocio? 
Entre los munícipes presentes estuvieron los de Amozoc, Ajalpan, Atlixco, Huejotzingo, Libres, San Pedro 
Cholula, Tecamachalco y Tlacotepec de Benito Juárez. La alcaldesa electa de Tehuacán mandó un 
representante, lo mismo que otros ediles de filiación priísta. 
Ahí se les explicó que las luminarias que se instalarán serán marca General Electric, de última 
generación y de leds de 90 watts, lo que garantiza un bajo, bajísimo, consumo de energía. 

El presidente de Atlixco, José Luis Galeazzi Berra, preguntó sobre el costo que tendría cada lámpara y la 
respuesta que recibió lo dejó perplejo: entre 500 y 800 dólares. 
¡Uy, qué precisión! 
Al terminar la reunión, algunos presidentes intercambiaron opiniones y otros se pusieron a investigar 

sobre la experiencia y trayectoria que tiene Infraenergía S.A. de C.V. en la prestación de los servicios de 
alumbrado público, y se encontraron con algo que confirmó sus sospechas: se trata de una empresa nueva, 

tanto que ni sitio de internet tiene aún. 
Es más, su marca tampoco aparece registrada ante el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial. 
*** 
El martes de la siguiente semana, el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano será recibido en el 
salón Paraninfo del edifico Carolino de la BUAP, para presentar su propuesta de Reforma Energética y 
argumentar por qué no debe aprobarse el proyecto del presidente Enrique Peña Nieto para modificar los 
artículos 27 y 28 de la Constitución. 

Al acto ha confirmado su asistencia el rector de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz, y un conjunto de 
diputados y senadores del PRD, y de otros partidos de izquierda, que también se oponen a la Reforma 
Energética impulsada por el gobierno federal priísta. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Rafael von Raesfeld) 
 
Deportación y Desintegración Familiar: Niños Migrantes 
La migración es inherente al ser humano y este siempre ha tenido la necesidad de desplazarse a aquellos 

lugares que les brinden una mejor calidad de vida para ellos y los suyos. En el continente americano, el flujo 
migratorio siempre ha sido hacia el norte y en las últimas décadas mucho más. 
Si  bien es cierto que la migración ha disminuido se ha mantenido constante. Las causas por las que disminuyo 
se debieron a la fuerte política de seguridad que después de los atentados del 2001 Estados Unidos de América 
implementó luego de los atentados del 11 de septiembre. 
Aunado a lo anterior, otro factor por el que se vio disminuida la migración, fue la crisis del año 2008 en Estados 
Unidos y con más fuerza en 2010,  derivado de la serie de leyes antidiscriminatorias como la SB1070 en 

Arizona, por mencionar alguna, que de cierta forma propiciaron las violaciones a los derechos humanos de los 
migrantes, provocando un ambiente de xenofobia. Así cualquier autoridad podría detenerte por tu aspecto, 

color de piel, idioma, entre otras, lo cual es una violación a la dignidad de cualquier persona. 
Las deportaciones de 2009 a la fecha han alcanzado casi 1.6 millones y se espera que para el 2014 la cifra 
alcance los 2 millones. Esta cifra es realmente alarmante y si las cifras son escalofriantes, el ver a detalle lo 
que esto implica, la situación para miles de familias migrantes se torna aún más lamentable. 

En 2008 había 300,000 mexicanos deportados, 650,000 hogares abandonados en U.S.A, de ellos 1000,000 
reflejan a niños. Las cifras hoy en día se calcula han incrementado al doble. 
Derivado de este panorama tan sensible en cuanto al tema de desintegración familiar hay tres problemas 
principales y realidades que miles de familias migrantes enfrentan día con día, específicamente los niños cuyos 
padres son deportados y su vulnerabilidad en México o Estados Unidos aumenta considerablemente.  

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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La vulnerabilidad de niños mexicanos, nacidos en territorio mexicano, que migraron con sus padres a Estados 
Unidos siendo muy pequeños y sufren desintegración familiar a causa de la deportación de uno o ambos padres 
o sujetos a trámite de deportación en algún centro de detención en Estados Unidos y los niños menores de 
edad quedan a la deriva, en custodia de tíos, parientes si bien les va, pero hay quienes quedan en custodia de 
los compadres, vecinos o conocidos del lugar donde vivían. 

Aquí los padres que están sujetos a trámite de deportación, no dan mayor información al Departamento de 
Seguridad sobre la existencia de sus hijos, por miedo a que también los deporten, lo cual aumenta su 
vulnerabilidad, esta aumentada porque no conocen el idioma, como un primer limitante. 
Otra vertiente de la situación de los niños menores de edad en situación de vulnerabilidad, son aquellos nacidos 
en territorio estadounidense de padres mexicanos, que al tener estos una orden de deportación o ya han sido 

deportados, se quedan a cargo de algún familiar o conocido, aunque mayormente, son retenidos y llevados a 
los “Child Protective Services Custody”, mientras se resuelve la mejor forma de reintegrar al menor. 

Esta situación también es bastante complicada ya que los padres no tienen conocimiento, muchas veces de la 
ubicación de los menores, dónde se encuentran ni el proceso que deben seguir, ya que hay un desconocimiento 
total de las leyes estadounidenses. 
Las anteriores situaciones descritas son una de las caras que la migración tiene y en si las consecuencias de la 
deportación masiva y desordenada, provoca en las familias la destrucción de vínculos y vulnera a los menores 
de edad, los derechos a una familia, vida digna, seguridad, etc. 
Después de la travesía de lograr, si es que se logra, la unificación familiar en nuestro territorio, viene otro reto 

igual de difícil para las familias migrantes y para los menores de edad: un choque jurídico y cultural. 
Sucede que o son muy pequeños, o han pasado la mayoría de su vida viviendo en otro lugar, y la reinserción a 
un mundo totalmente diferente a lo que conocen es muy difícil; además los padres o familiares no saben el 
proceso que se debe seguir para el apostillamiento de documentación y dado que son deportados no tienen 

oportunidad de tramitarlos, y al llegar a sus lugares de origen, se encuentran con la falta de documentación 
oficial que los identifique tales como: actas de nacimiento, grados de estudios, seguro social para ver las 

vacunas por ejemplo. 
Lo anterior trae consigo graves faltas administrativas, ya que en algunas comunidades los menores son 
registrados nuevamente, violando leyes de ambos países y creando dos personalidades jurídicas totalmente 
diferentes para una misma persona; se falsifican documentos de estudios que carecen de total validez. Aquellos 
que han vivido toda su vida fuera de México, se enfrentan a la diferencia de idioma, costumbres, modo de vida, 
vestimenta, etc. Y es que el mundo que conocen cambia totalmente, igual que su vida. 
Aunque existen políticas públicas para atender a los mexicanos que son deportados, hay mucho 

desconocimiento sobre los lugares y procedimientos, a donde deben acudir y como deben proceder para poder 
disminuir tiempos y procesos para la tramitación de documentos, etc. Las instituciones responsables de este 
tema son, la Secretaria de Gobernación Federal, la Secretaria de Relaciones Exteriores y en el caso de Puebla, 
contamos con la Coordinación Estatal de Asuntos Internacionales y de Apoyo a Migrantes Poblanos para poder 

recibir orientación y apoyo en los trámites concernientes a migrantes en situación de vulnerabilidad y retorno. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-14/deportacion-y-desintegracion-familiar-ninos-migrantes 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que   Julio Lorenzini Rangel se despide hoy del gabinete estatal y se reincorporará en diciembre a su curul en 

la Cámara de Diputados en San Lázaro donde le esperan tareas nacionales de operación política a la diestra del 
coordinador de la bancada del Partido Acción Nacional, Luis Alberto Villarreal. 
Julio es de los políticos poblanos a prueba de lealtades en el estado y cuenta con una carrera meteórica 
prometedora, instalado en su nueva condición de aliado en los proyectos a favor del desarrollo de la entidad, y 
con seguridad los frutos se verán muy pronto y dará de qué hablar.   
:Que   el delegado del Issste en el estado, José Álvaro Parra Salazar, no precisamente trae buena relación con 

la audiencia interna en esta delegación federal donde está muy alborotado el gallinero y lo menos que le 

atribuyen son presuntas prácticas de nepotismo. 
En documento dirigido al director general, Sebastián Lerdo de Tejada, un presunto grupo de trabajadores le 
piden intervenga y le detallan las presuntas anomalías, pero le resta credibilidad a la denuncia la cantidad de 
adjetivos calificativos para referirse al señor Parra Salazar. 
:Que   con la novedad que los organizadores de los juegos de la amistad le aplicaron la cuota de 80 pesos a 
cada uno de los reporteros de los diferentes medios de comunicación para acreditarse como prensa en la 

cobertura de las actividades deportivas que se inauguraron ayer. 
:Que   en el municipio de Guadalupe Victoria reina la calma chicha y sin ningún sobresalto el presidente 

http://impreso.milenio.com/
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municipal suplente Heriberto Vázquez Juárez reabrió el palacio municipal para empezar a levantar el tiradero y 
de inmediato continuar con las actividades ordinarias del ayuntamiento. 
Un sector de los habitantes de aquel municipio ubicado al oriente del estado está concentrado en la atención de 
sus cinco detenidos a quien el juez de Control de la Casa de Justicia del distrito de Teziutlán, José Luis Ramírez 
Santos, les fijó prisión preventiva de cinco meses, en espera del juicio oral programado el 11 de abril de 2014. 

:Que   fue todo un éxito la cuarta edición de la campaña para “Que Puebla no tenga frío” al culminar con una 
evento artístico en el Complejo Cultural Universitario hasta donde llegaron miles de poblanos para donar 
cobertores que se destinarán a las zonas más pobres de la entidad en esta época de bajas temperaturas. 
http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_190960975.html 

 

(Raymundo García García) 
 
Las últimas reformas políticas 

Ahora que de nueva cuenta se debate otra reforma política sin que se haya puesto en práctica la última llevada 
a cabo al final de la administración calderonista y entrada de la administración peñista, vale tener presente que 
en el nuevo siglo XXI el titular del poder ejecutivo ha quedado fuera, dejando en manos del Poder Legislativo el 
protagonismo de la responsabilidad de actualizar el pacto y acuerdo institucional constitucional. Pero debe 
destacarse que el protagonismo se lo ha adjudicado la cámara de senadores. 
En el caso de la reforma política de 2007, fue el resultado de un proceso institucional tejido de forma magistral 
en la Cámara representativa del poder federal –el senado- quien a través del impulso de una Ley denominada 

de reforma del estado, se propuso entre un conjunto de compromisos asumidos en materia de reingeniería 
institucional, impulsar una reforma política. se destaca el hecho de fue la primera reforma electoral mexicana 
en la cual el protagonismo del poder ejecutivo fue reducido, si no es que eliminado, concentrándose la tarea en 

los senadores, particularmente los que integraban la fracción parlamentaria del PRI, quizá como un ejercicio de 
federalismo, quizá como un ejercicio de reconocimiento y alianza de un presidente de la república que había 
sido muy golpeado en el proceso solemne de toma de su posesión, y quizá también como un ejercicio para la 

recuperación de la institucionalidad y constitucionalidad del poder público, muy cascado en las elecciones del 
año 2006. 
Reforma que vino a refrescar al sistema político electoral mexicano produciendo nuevos microsistemas en 
donde la transparencia, la rendición de cuentas de los partidos políticos, destacando de manera particular la 
homologación constitucional de los comicios estatales con los federales, para evitar el echar montón  partidista 
en las elecciones de los Estados, asimismo, no debe olvidarse el proceso de estatización del uso de medios de 
comunicación masiva, que abrió una herida en el sector empresarial de la comunicación pública, que aun no se 

ha cerrado. Transformaciones legales que fueron puestas a prueba en los proceso federales de 2009 y 2012 y 
las nuevas prácticas de violación de la libertad de elegir exigieron nuevas reformas. 
Y en la reforma electoral de la transición de un sexenio a otro, cuando primeramente el PRI había enarbolado la 
bandera de la República semi presidencial o si se prefiere cuasi parlamentaria, ante la alta posibilidad de que 

dicho partido político regresaría a tener en sus manos la titularidad del poder ejecutivo, en plenos debates 
parlamentarios la representación política tricolor, reorientó el sentido reformista  para apuntalar en la medida 
de lo posible la recuperación de un presidencialismo mínimo. 

Las iniciativas preferentes en manos del Ejecutivo, fueron la muestra de la reivindicación presidencialista y el 
abandono de la puerta hacia un dudoso parlamentarismo. Por supuesto que también se debió dar cumplimiento 
al reclamo internacional de respetar la voluntad cívica y ciudadana de aquellos mexicanos que quisieran buscar 
un puesto de representación como candidatos ciudadanos, alejados de los partidos políticos que se han 
cartelizado.  
Hoy día, con el reconocimiento de poder a las dirigencias de los partidos políticos opositores al PRI, producidas 

por el Pacto por México,  se produjo una disputa entre senadores del PRD y PAN y dirigentes del PAN y PRD, 
para utilizar la reformas política, es cierto para avanzar en el proceso de transformación política, pero también 
en contar con un recurso excelente de intercambio reformista. Finalmente, el Legislativo federal mexicano está 
asumiendo su oficio y responsabilidad constitucional y sin lugar a dudas será para beneficio de la democracia 

mexicana. 
http://www.milenio.com/firmas/raymundo_garcia_garcia/ultimas-reformas-politicas_18_190960912.html 
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Vecinos de Ixtacamaxtitlán denunciaron que personal y emisarios de la empresa canadiense Almaden Minerals 
los hostiliza y además ha iniciado la invasión de terrenos con miras a explotar a cielo abierto yacimientos de 
metales preciosos en esa región de la Sierra Norte de Puebla. 
Debe tomarse con absoluta seriedad la denuncia que hacen los campesinos serranos, y además es importante 
que también se hagan los trámites legales correspondientes para poder evitar que la empresa continúe con su 

campaña de acoso. 
No se percibe de parte del gobierno federal ni del estatal la menor intención por defender los intereses de las 
comunidades donde las compañías nacionales y extranjeras dedicadas a la minería han puesto la mira, a pesar 
de que académicos e investigadores han advertido sobre los riesgos que implica la actividad extractiva para el 
medio ambiente y la salud humana. 

En esa tesitura, las comunidades han ido organizándose para evitar que las mineras aprovechen la ausencia de 
las autoridades; sin embargo, es preciso insistir en el llamado a que los gobiernos federal, estatal y los 

municipales se apresten a evitar, desde sus respectivos ámbitos de competencia, la instalación de minas y 
plantas hidroeléctricas, porque sus efectos son nocivos por donde quiera que se le vea y además se trata de 
proyectos que no gozan del apoyo popular, sino todo lo contrario. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/15/frenar-el-acoso-a-las-comunidades/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 

• Tapan un hoyo abriendo otro con emplacamiento 
• Los empresarios reclaman  

• Giorgana sigue en la lucha 
Nuevamente los diputados tienen que salir a tratar de corregir lo que parecía ser un golpe a los bolsillos de los 
poblanos con el re emplacamiento que se pretende llevar a cabo para el próximo año, a partir de la licitación 
que se publicó para que se emitan las nuevas láminas y los respectivos tarjetones de circulación. 
Ayer los diputados tuvieron que ir a algunos noticieros matutinos para aclarar que en efecto la nueva ley de 

ingresos que estará vigente para el 2014, considera la renovación de las placas de todo el parque vehicular 
pero que pedirán a la Secretaría de Finanzas esto no represente un costo para los poblanos, es decir, que los 
mil pesos que costaría el cambio, los absorba el Estado y no lo paguemos los poblanos. 
Sin embargo, quien al final de cuentas acabará pagando este costo son los empresarios, pues la Ley de 
Ingresos para el 2014 que aplicará en Puebla y que se aprobará este día en el Congreso del Estado, considera 
incrementar un punto porcentual al impuesto sobre la nómina que pega directamente a los empleadores de la 

entidad, pues ello representa una merma más a su ya difícil situación para mantener las fuentes de trabajo 
formales y con todas las prestaciones de ley. 

Con estos 600 millones de pesos se estaría cubriendo el costo de las placas y se sumaría la inconformidad de 
los empresarios poblanos que estarían pagando los platos rotos. 
En justicia, hay que decir que por disposición legal federal, el cambio de placas en cada entidad federativa debe 
realizarse cada tres año y en Puebla ya casi son ocho años de que esto no ocurre. 
Víctor Manuel Giorgana Jiménez sigue en pie de lucha para que se le reconozca su triunfo electoral en el distrito 

16 en contra de Julián Rendón Tapia de Nueva Alianza y con quien solo lo separan 114 votos.  
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Tribunal Electoral del Estado (TEEP) 
reponer la diligencia y aceptar las pruebas que presentó Víctor Manuel Giorgana Jiménez, para emitir una 
sentencia respecto a la impugnación que presentó la coalición Cinco de Mayo en contra del resultado de la 
elección en el distrito 16 de la capital. 
En sesión, los magistrados electorales federales ordenaron la reposición del procedimiento con la finalidad de 
que el Tribunal Electoral del Estado de Puebla se allegue de mayores elementos de prueba e integre 

debidamente su sentencia, luego de que subrayaron errores en la diligencia. 
No hay que olvidar que Giorgana entra al Congreso del Estado como legislador, bajo el principio que se conoce 

como “el gran perdedor”, sin embargo, él busca que su triunfo sea directo. Vamos a ver qué dice el Tribunal 
Electoral de Puebla para conocer entonces cuántos y quiénes serán los próximos diputados priístas.  
CONFETI…Hoy estará en Puebla el senador Manuel Bartlett en concreto en la Facultad de Economía de la 
BUAP…Y aunque lo niegue, la verdad es que tiene la facha…Ayer, en el canal 8 de Venezuela, confundieron al 

senador panista Javier Lozano, con el dueño de las empresas Daka, acusada de operaciones fraudulentas y 
ligado al presidente Capriles publicando una foto abrazado del Ejecutivo de aquél país sudamericano. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5977 
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(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Álvaro Parra Salazar solapa corrupción en el ISSSTE 
Al paso que va, el médico y delegado del ISSSTE en Puebla, José Álvaro Parra Salazar, superará fácilmente a su 
antecesor, el arquitecto Francisco Javier Narro Robles, acusado por delitos sexuales en contra de una ex 
trabajadora de la dependencia. 
Por supuesto Parra Salazar no tiene una acusación directa por un delito sexual, pero es responsable de la 

corrupción, nepotismo, acoso sexual, laboral, amenazas, despidos injustificados, entre otros, que se dan al 

interior del mismo. 
Va una carta textual dirigida al Director General del organismo, Sebastián Lerdo de Tejada, quien se 
comprometió a acabar con la impunidad en el organismo: 
C. LIC. SEBASTIÁN LERDO DE TEJADA 
Director General del ISSSTE 
SECRETARIA DE LA FUNCIÓN PÚBLICA 

COMISION NACIONAL DE LOS DERECHOS HUMANOS 
SINDICATO NACIONAL DE TRABAJADORES DEL ISSSTE 
TRABAJADORES ACTIVOS Y JUBILADOS DEL ISSSTE 
DERECHOHABIENTES DEL ISSSTE 
AL PÚBLICO EN GENERAL 
Los trabajadores, jubilados, activos, sindicalizados y de confianza del ISSSTE Puebla 
EXIGIMOS  UN  YA  BASTA 

Sr. Director Lic. Sebastián Lerdo de Tejada queremos iniciar esta carta tomando sus palabras del discurso que 
dirigió usted el día 28 de junio del presente en la reunión nacional de Delegados: “Si me permiten, me voy a 
poner de pie, para poder verlos y verlas a los ojos y que no quede solamente en un evento. Se trata 
de que tengamos los mejores delegados, el mejor cuerpo directivo del instituto para dar atención a 
12,400,000 mexicanos que forman parte de nuestra derechohabiencia.Los que no sirvan para eso, no 
pierdan el tiempo, no lo hagan, no sirve, no vale la pena, PARA ESO NO CUENTEN CON MI 
RESPALDO.” 

Con esas palabras nuevamente nos dirigimos a ustedes para denunciar todos y cada uno de los actos de 
corrupción, maltrato, nepotismo que existen en la Delegación del ISSSTE en Puebla desde la llegada del Dr. 
Jose Alvaro Parra Salazar, que están a la vista de todos y ante los que no podemos hacer nada como 
trabajadores por el miedo, entiéndase pánico a ser despedidos, ya lo hemos denunciado ante las autoridades de 
los diferentes niveles del ISSSTE. Enumeramos nuevamente solo una parte de las corruptelas, nepotismo que 
desde la llegada de Álvaro Parra realiza en la delegación de Puebla. 

NEPOTISMO 
Lic. Guadalupe Baleón Flores, Jefa del departamento de acción social, cultural y deportiva, esposa de Jose 
de Jesus Parra Salazar, hermano del delegado. Chequen las actas de nacimiento de sus hijos para que 
vean quienes son los padres. 
Dentista Marco Antonio Parra Salazar, hermano del delegado, quien llega a despachar a la Delegación. 
Todo el día y todos los días, aun no estando el delegado en Puebla, su hermano contesta los oficios y correos 
institucionales saliendo firmados en ausencia del delegado. 

La dentista Silvia Arias Papaqui, Jefa de la oficina de Licencias Médicas, referencia y contrarreferencia de la 
CMF Puebla, pareja de Marco A Parra Salazar, hermano del delegado. 
La Sra Rocío Delgado Mora, quien presume de dra sin serlo, se encuentra en la delegación como secretaria 
del delegado y cobra en la clínica hospital de Huauchinango como jefa de una coordinación, desviando el recurso 
humano y económico, mientras nos preguntamos ¿quién hará ese trabajo en Huauchinango? la usurpación de 
funciones es algo ilegal. 

Dr. José Amado Cobos “alcohólico” jefe del departamento de planeación y desarrollo, concuño del delegado 

Parra, ya que es hermano del mantenido esposo de la hermana de Parra Salazar. 
Tenemos tres delegados: La Sra Rocio Delgado, el dentista Marco A Parra Salazar y el Delegado nombrado 
Alvaro, tres delegados de entre los cuales no tenemos NINGUNO. 
Los trabajadores nos preguntamos, acaso ningún familiar de Parra Salazar trabajaba antes?, o dejaron sus 
trabajos anteriores para recibir las PAGAS exesivas que les asigna el delegado en los puestos de alto mando que 
les ha otorgado corriendo para ello al personal que lo realizaba eficientemente?. 

CORRUPCION 
Dra Marbella Ladrón de Guevara coordinadora de Sadytra en la C. H. de Tehuacán quien ingresó a ese puesto 

http://www.contraparteinformativa.com/
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como pago al exdiputado Mario Reyes Méndez  quien la recomendó por ser su pareja sentimental. 
Dr. José Francisco Cabrera, amigo de Alvaro, cobra en Huauchinango e ignoramos su lugar de trabajo, es 
un AVIADOR, sólo sabemos dónde cobra. 
Dr. Vladimir Honore, responsable de la UMF de Izúcar de Matamoros, nos intimida a los trabajadores y a los 
vigilantes les encarga reportarle todos y cada uno de los movimientos del personal, porque el Dr. llega 

solamente de 11 a 13 hrs los miércoles, jueves y viernes siendo su pretexto que viaja desde el DF. 
Dr. Pedro Mota, exdirector de la CMF de Atlixco, quién por órdenes del Delegado nos negaba a los 
trabajadores, nuestros permisos a que tenemos dececho por su amistad con Parra y nos retaba que nos 
levantaría actas, violentando nuestros derechos explícitos en las condiciones generales de trabajo, por fortuna 
para nosotros ha presentado su renuncia por incapaz y en su lugar a llegado como director el Dr. José 

Landini López, quién viene a trabajar cuando quiere y a la hora que quiere solo a tomar su cafecito porque es 
otro de los anestesiólogos del delegado Parra. 

Dr. José Luis González, director de la CMF Puebla, Anestesiólogo de cabecera del delegado Parra Salazar, en 
múltiples ocasiones en horas de trabajo se sale de la clínica porque se va a cirugías con Parra, ¿y la 
responsabilidad de la clínica?, la realiza el Director suplente, el Dr. Ramón Nochebuena, quien por la amistosa 
y sentimental relación que tiene con el director González,  lo hace intocable y abusa tratandonos con gritos y 
prepotencia. 
La QFB Socorro Sosa Gómez, responsable del Laboratorio de la CMF Puebla, quién tiene una jornada 
laboral de 8 horas ysólo cubre 4 horas por tener otro trabajo, esto autorizado por el Delegado. Parra y 

el Dr. José Luis. Los trabajadores nos preguntamos si esto es posible, por qué nos exigen entonces hacer el 
trabajo que ella no hace. Nos preguntamos. 
Lic. Gustavo Vargas Barbosa, jefe del departamento de Recursos Humanos, como ya lo 
informamos, inhabilitado del 29 de octubre del 2010 al 28 de octubre del 2011 en el IMSS por venta 

de plazas. Que como jefe de recurso Humanos, no tiene ni los Recursos (capacidad)  ni lo HUMANO ya que 
desconoce los valores y principios morales, pues él junto con Parra y con Soledad Granados se encargan de 

correr a los trabajadores, que ya suman más de 40 demandas que afectan, tanto económica como socialmente a 
nuestro querido Instituto. Otra cualidad que tiene este seudolicenciado es el atentar contra el pudor de nuestras 
compañeras, pidiéndoles favores sexuales a cambio de no correrlas tal es el caso de la misma Soledad 
Granados quien al ser pareja sentimental de Vargas Barboza tiene que aceptar las humillaciones de la reciente 
pareja sentimental la Lic. Elsa Olivia Mendoza Márquez, quien por cierto es pasante en ciencias de la 
comunicación, pero el Lic. Gustavo al tener una relación muy personal con ella y sin cubrir el perfil del 
puesto, la tiene en la oficina de selección y reclutamiento de personal. Por ello sabemos que las mujeres que 

acuden a ver a Vargas Barbosa tiene que ir acompañadas por alguien o saben que la petición de favores 
sexuales estará de por medio para poder entrar a trabajar o permanecer en sus trabajos actuales, como es 
el caso de la Lic Sofía Teresita Sains Blanco quien ha tenido que aceptar su acoso sexual por miedo a 
ser despedida y por lo que el mismo Gustavo Vargas ha comentado la próxima a ser corrida será la 

Administradora de la CMF Raquel Suarez Mujica por negarse a satisfacer sus deseos carnales de Vargas 
Barboza. 
David Abraham López Porras, el ya famoso licenciado cachirul que le a dado fama al también cachirul 

delegado Parra Salazar, es jefe del departamento de Recursos Materiales y de obras, pasa el cobro de la 
mordida a los proveedores, y aunque David López se decía sobrino de López Zavala, cobra en el 
ISSSTE como jefe pero en realidad su función es ser chofer del Diputado Federal López Zavala y quien a la 
fecha no ha acreditado ser Licenciado tal y como se ostenta en todos los documentos que suscribe. 
La empresa familiar “Lavandería Arias Papaqui”, casualmente propiedad de Silvia la pareja de Marco Parra 
Salazar hermano del delegado Alvaro, presta sus servicio a la CMF Puebla, con un servicio pésimo, rompen la 

ropa de pacientes, batas y de los equipos quirúrgicos cada vez que reciben la ropa, para que por indicaciones 
del delegado Parra se COMPRE nueva cada mes y se reponga. El encargado del manejo de ésta y 4 empresas 
más que tienen Arias Papaqui y los Parra Salazar para no dejar ir un solo peso de compras y servicios a 
proveedores del ISSSTE son administradas por David López Porras quien por cierto presume a los cuatro 
vientos que llevara a su futura esposa a conocer el mar a chachalacas.  

Y donde quedó la bolita, donde quedó la bolita y donde han quedado los prestamos que deberían haberse 
repartido entre los trabajadores y derechohabientes del Instituto, desde luego habra que preguntarle a la Sra 

Rocio Delgado, secretaria del delegado a quienes se los ha entregado.  
LOS DESPEDIDOS 
Las notas de entrevistas que le hacen a Parra Salazar sobre a quienes nos ha vil y violentamente despedido, en 
ellas dice que nos despidió por ser malos elementos. Queremos manifestar a las autoridades del Instituto así 
como a la opinión pública que, si ser un mal elemento es no acceder a la serie de robos que querían 
obligarnos a hacer como: el no darles un cheque de tres millones de pesos para gastos a comprobar, o el no 
acceder a pedir más recursos a las oficinas centrales de ISSSTE en México para gastos del delegado Parra. 
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Queremos decirle Delegado Parra Salazar que preferimos haber sido corridos con nuestros principios y 
respeto a nuestro trabajo y a nuestras familias que a ser un Ladrón de cuello blanco como lo es 
usted delegado Parra Salazar al ser organizador y cómplice de la serie de irregularidades que se cometen a 
diario en toda la delegación de Puebla. 
Decirle también delegado Parra que nosotros no tenemos el recurso institucional que usted usa para 

pagar ese tipo de notas periodísticas en las que desprestigia nuestro trabajo, ni en las que paga para 
que usted se considere Dios. Pero lo que si tenemos delegado Parra es algo que usted no conoce ni 
tendrá que es MADRE y DIGNIDAD. 
LO LAMENTABLE 
Tristeza además de rabia y coraje nos ha causado, tanto a los trabajadores como al pueblo de Acatlán de 

Osorio, nuestra querida compañera Guadalupe Martínez Reyes “LUPITA” como la conocíamos, trabajadora, 
de muy escasos recursos, originaria y muy querida de aquí mismo Acatlán de Osorio, Puebla. Llegó 

aproximadamente hace 8 años a realizar su servicio social a la CMF de Acatlán de Osorio, por el excelente 
desempeño en su trabajo en el 2011 le dieron una plaza de confianza de Apoyo en Salud A3, hace unos meses 
presentó problemas de salud con complicaciones y pronóstico malo, por lo que a su derecho inició con licencias 
médicas. El 15 de mayo del 2013 el Dr. Alvaro Parra, dio la instrucción al Lic. Gustavo Vargas para que la 
corriera por “faltista”, mandando a traer a LUPITA y con esa costumbre déspota y prepotente que tienen ambos, 
le exigen la renuncia. Ella pidió clemencia, pidió otra oportunidad por su estado de salud y para no 
perder el servicio médico. Pero una vez más y como también ya está siendo costumbre, la decisión ya estaba 

tomada, le dijeron: “Esto es irreversible, para que me entiendas, esto es político y tienes que firmarme 
tu renuncia”. Lupita entró en depresión, no comia, se complicó su estado salud, lamentablemente y por falta 
del servicio médico FALLECE el 20 de octubre del 2013. Alvaro parra la corrió y como dijo es político, 
porque efectivamente al otro día de su despido llegó en su lugar Belem Gallardo Vázquez pareja 

sentimental delexdiputado Edgardo González Escamilla. 
Pero sobre usted delegado Parra Salazar, sobre usted habrá de pesar esta muerte de una compañera 

trabajadora que, gracias a sus intereses mezquinos ocurrió. Por ello delegado ALVARO PARRA SALAZAR, el 
pueblo de Acatlán de Osorio y todos los trabajares del ISSSTE de Puebla lo consideramos 
un ASESINO, si DELEGADO ASESINO. En este caso solamente la justicia divina, las leyes civiles y penales 
podrán juzgar, al humano, al héroe, al dios, al omnipotente, al DR. ALVARO PARRA SALAZAR. QEPD 
Lupita, a tu memoria y que Dios te tenga en su gloria. 
Ante tanta impunidad, todos los trabajadores nos damos cuenta que en el ISSSTE de Puebla se está formando 
un nuevo cartel, un cartel de una sola Z comandados por Alvaro Parra Salazar. 

Que quede bien claro, responsabilizamos al Dr. Jose Alvaro Parra Salazar, sobre cualquier ataque físico y/o 
material que ocurra por parte de su equipo o de él mismo a nosotros los trabajadores o a nuestras familias y 
que aunque pague sus notas periodisticas malsanas, la verdad siempre saldrá victoriosa, porque en todo el 
estado de Puebla como en toda la delegación sabemos quién es en realidad Alvaro Parra Salazar y si 

acaso nos sigan corriendo de manera injusta, prepotente y vil, nos iremos con la tranquilidad de que lo que 
aquí hemos dicho es bien sabido por todos y eso seguirá incrementando el descontento laboral y social que 
se ha iniciado y nadie, nadie más que Jose Parra Salazar será el responsable.  

Nuevamente sus palabras Sr. Lic. Lerdo de Tejada: “No hay, lo he dicho en público y en privado, en el 
ISSSTE, no hay trabajadores de primera y segunda, o empezamos en casa a respetar a todos los trabajadores o 
estamos también confundiendo la brújula”. 
 Sabias palabras de Usted, Sr. Director, que el Delegado Alvaro Parra Salazar del ISSSTE en Puebla no las 
entiende o se las pasa por el “arco del triunfo”, si no nos trata bien a nosotros sus trabajadores, qué se 
espera del trato a la derechohabiencia, por lo que, por este medio, solicitamos muy respetuosa pero 

desesperadamente su intervención para dar fin a este calvario de corruptelas y pánico laboral que vivimos 
ya que de la boca de Jose Parra Salazar solo brota el cinismo, la mentira y la hipocresía y de sus 
acciones la mediocridad y la corrupción. 
 Que no se diga después que los trabajadores, activos, jubilados, sindicalizados, de confianza y 
derechohabientes, que no avisamos con oportunidad que en el ISSSTE de Puebla se está engendrando un 

nuevo YUNES, un nuevo Yunes llamado JOSE ALVARO PARRA SALAZAR.  
Atentamente 

Trabajadores inconformes del ISSSTE 
http://contraparte.mx/alvaro-parra-salazar-solapa-corrupcion-en-el-issste/ 
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Se acerca el Buen Fin y a las familias poblanas no parece importarles, es más el movimiento que se genera en 
promociónales que la pobre expectación de los compradores, quizá se deba a que los descuentos que se ofrecen 
no son tales pues hacen rebajas muy pobres. Por ejemplo, si usted entra a la pagina del Buen Fin, encontrará 
que las zapaterías de Puebla hacen descuentos del 10 por ciento en la compra del calzado, ¿qué le ve usted de 

descuento a dicha rebaja?  
No cabe duda que aún estamos lejos de ser, en el terreno económico, como el país vecino, donde las ofertas 
pueden ser del más del 70 por ciento. Usted puede comprar chamarras hasta en 5 dólares, y eso que los 
gringos ganan más que los mexicanos, ¿quién necesita más el descuento? Si los comerciantes no se ponen las 
pilas no dude que en poco tiempo el Buen Fin vaya a pique o de plano desaparezca. 

El niño verde, Juan Carlos Natale, anda buscando entrevistas con los reporteros de Puebla, quizá quiere 
convencer a su militancia y sociedad en general, que él es buena opción para seguir al frente del Partido Verde, 

no se le juzga por querer agradar, lo que se le critica es que busque insistentemente a reporteros y luego los 
deje plantados. Por fin, tiene o no algo qué decir, de otra manera que deje avanzar. 
Volkswagen de México concluyó hace unas semanas su proceso para reclutar a los mejores 12 candidatos que 
conformarán la siguiente generación de practicantes de alto potencial o Trainees. Más de 2 mil egresados 
participaron en la convocatoria. 
El proceso de reclutamiento inició el pasado mes de septiembre, con visitas de promoción en las principales 
universidades públicas y privadas de Puebla, así como a través de las redes sociales, lo que permitió incluir a 

estudiantes de otros estados en esta convocatoria. Los requisitos para participar fueron: edad máxima de 30 
años, ser egresados de nivel licenciatura, un promedio mínimo de 9.0, conocimiento avanzado del inglés y/o 
alemán, así como experiencia mínima de 6 meses en prácticas profesionales. 
Los jóvenes egresados que cumplieron con estos requisitos iniciaron un proceso de preselección exhaustivo, con 

pruebas para evaluar factores de razonamiento, perfil de personalidad, dominio de idiomas y análisis de casos 
prácticos, entre otros. 

Sigue la discusión de la reforma energética. El domingo Andrés Manuel López Obrador mostrará músculo en el 
zócalo del Distrito Federal para manifestarse en contra de la reforma. Lo mismo hará el PRD ahora que está 
reconciliado con el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas, antes el sol azteca criticó el estilo de López Obrador, sin 
embargo ellos también están llamando a una marcha para el 17 de noviembre en el zócalo, ahí se encontrarán y 
medirán fuerzas. AMLO ya mostró músculo, falta ver si el PRD tiene músculo o conejito. 
http://www.ngpuebla.com/node/66025#.UoYZnnDTwbA 

 

 
 
(Editorial Central) 

 
Ninguna oposición al #Rafaimpuestazo 
El sector empresarial en Puebla alzó la voz, al menos unos segundos, ante los medios de comunicación para 
quejarse contra el #RafaImpuestazo el incremento al 3 por ciento del gravamen sobre la nómina. 
Ninguna rueda de prensa, ninguna acción organizada, ninguna queja general contra los diputados y ninguna 
reunión con los legisladores para evitar el incremento al gravamen. El empresariado medio se quejó, pero al 
final se resignó. 

Sólo los académicos en Puebla alzan la voz y son los únicos que se atreven a decir cuáles serán las 
consecuencias de subir el impuesto en plena recesión económica: aumento de la informalidad, reducción de 
salarios, pérdida de prestaciones y hasta el desempleo. 
Pero la voz de los académicos se queda sola en la Puebla de Moreno Valle, donde nadie le hace frente: ni 
empresarios, ni diputados, ni partidos políticos. 
Puebla tendrá #RafaImpuestazo gracias a que nadie en el Congreso logró revertir el capricho del mandatario y 

gracias a que la iniciativa privada se conforma con las pírricas canonjías que les avienta el mandatario. Réquiem 
por Puebla.   
http://periodicocentral.mx/component/k2/ninguna-oposicion-al-rafaimpuestazo 

 


